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LLÁ por el mes de mayo 
de 7987, es decir, hace 
más de tres años, un gru- 

po de personas preocupadas por 
San Juan, por la cultura y la co- 
municación decidieron crear la 
A. C. LLOIXA para conseguir ese 
vacío. Así nacimos. 

decía que KLLOIXA no es instru- 
mento ni porta voz de ninguna de- 
terminada tendencia política, la- 
boral, social ni religiosa, ni nace 
obligado por ningún compromiso 
pa ternalista)). L L OIXA quiere ser 
-nos decía el editorial entonces 
encargado a nuestro amigo Sán- 
chez Buades, y suscrito por to- 
dos- el periódico de San Juan y 
para San Juan; de todos y para 
todos, sin reservas ni discrimina- 
ciones)). Intentamos seguir así 
tres años después. 

Somos casi osu SOCIOS lecto- 
res, y seguimos creciendo. Repe- 
timos que todo el mundo tiene las 
puertas abiertas para mandarnos 
sus noticias, denuncias, alaban- 
zas, actividades o cualquier suce- 
so de interés para San Juan. 

í 1 res anus al servicio ae 3an 
Juan! 

LLUVIA DE BARRO EN 
SAN JUAN 

San Juan se vio afectado, el pasado día 
1 8  de junio por un fen6meno meteorológi- 
co inusual denominado «polvo en suspen- 
sibn». Esta inclemencia hizo que San Juan 
quedara cubierto con una leve capa de ba- 
rro rojizo, así como que los vehículos que- 
daran calados de dicho polvo. 

Era curioso ver el pueblo a la mañana si- 
guiente ya que resultaba pintoresco ver a 
la gente limpiando sus parabrisas. así co- 
mo a los vecinos que limpiaban sus ace- 
ras. 

Como constancia histdrica aqui queda el 
dato. 

Cuando estas líneas escribimos 
a la hora del cierre, una noticia de 
especial trascendencia salta a la 
palestra municipal, aunque toda- 
vía en bastidores: la dimisián del 
concejal de fiestas y juventud, 
José Angel Baeza Meseguer. 

Nada sabemos del futuro deve- 
nir de este más que rumor que 
ahora les decimos. La relación de 
José A. Baeza con LLOIXA, de la 
cual es uno de los fundadores, ha- 
ce especialmente difícil el an9lisis 
de tal dimisión. Tan difícil que no 
vamos a hacerlo. Baeza no es 
compañero nuestro simplemente, 
sino que es nuestro amigo. Amigo 
con todo lo que ello conlleva de 
cariño y buen deseo. 

Hemos de confesar, por si no se 
sabía, que nosotros pedimos a 

Baeza que no se presentara a las 
elecciones municipales pasadas. 
Y lo hicimos de manera egoísta: le 
queríamos para nosotros, nos era 
imprescindible, si bien respetaría- 
mos su decisión. Baeza,siguió co- 
mo presidente de LLOIXA, pues 
nunca ha mezclado política con 
su labor en el boletín o en la Aso- 
cia ción. 

Motivos o ficialmen te persona- 
les y de trabajo le llevan a la deci- 
sión de presentar su dimisión co- 
mo concejal. Una vez que ésta 
sea definitiva, enjuiciaremos su 
labor. Ahora sólo queremos darle 
nuestra enhorabuena pues si el 
pueblo pierde un trabajador don- 
de los haya nosotros ganamos un 
presiden te, un colaborador, un 
trabajador incansable, que desde 
aqui seguirá sirviendo a San Juan 
de otra manera. A l  amigo no le ga- 
namos pues nunca le perdimos. 

LLOIXA CUMPLE TRES AÑOS Número Extraordinario 
V a 

Vista posterior de la iglesia. En esta y de recreo conforme al programa sacia- 
zona se tiene proyectada una zona verde lista. Un buen pulm6n para el pueblo. 



CONTRIBUCIONES ESPECIALES PETICION DE 200.000 PESETAS EL PREMIO 

SUBVENCIONES A REPARACION Y 
CONSTRUCCION 

DE ACERAS 

EL CONCTJRSO DE PINTURA 
SERA DE AMBITO 

NACIONAL 
LA CONSEJERIA 
DE SANIDAD 

El concurso de pintura, organizado por 
el Ayuntamiento con motivo de las fies- 
tas del Cristo, será este año de ámbito 
nacional y su galardón será un único 
premio de 200.000 pesetas. 

El consultorio médico local contará con 
una subvencibn de más de 500.000 p e s e  
tas, si la Consellen'a de Sanidad concede 
la solicitud acordada por el Ayuntamiento 
Pleno, con el f in de financiar material 
científico necesario. 

Las aceras de San Juan serán reparadas 
en breve, y construidas en varios tramos 
de la población que carecen de ellas. Su fi- 
nanciación será en gran parte a través de 
contribuciones especiales, tal y como se 
acordó por unanimidad en el último pleno 
municipal. 

Tras el descanso tomado el pasado año 
en que no se convocó el concurso por la 
escasez de tiempo de la entonces recién 
estrenada corporacibn, que se limitó a 
hacer una exposición retrospectiva de 
obras premiadas en años anteriores, en el 
presente año se pretende dar mayor fuer- 
za al concurso al hacerlo nacional y 
ofrecer el aliciente de un fuerte premio 
que pueda atraer a los buenos pinceles 
españoles. 

El presupuesto total del equipo a ad- 
quirir asciende a 586.400 pesetas, de las 
cuales se solicita a la Consellería un 90 
por ciento, estando previsto cubrir el 
importe restante a cargo del Ayuntamien- 
to. 

Tras cumplir el Ayuntamiento su palabra 
de bachear la Avenida de Jaime 1, así co- 
m o  Climont, antes de la plantá, ahora le 
toca el turno a las aceras. En la calle en 
proyecto entre General Sanjurjo y Tomás 
Capelo, San Antonio y carrer del Mar se 
construirán las aceras con cargo a los ve- 
cinos de las respectivas calles en un 66% 

Asimismo, se acordó en el' Pleno la 
solicitud de una ayuda a la citada Conse 
Ilería para financiar gastos de construc- 
cibn del Casal de la 3.' edad. El presu- 
puesto total de la obra asciende a trece 
millones doscientas dieciseis mil pesetas, 
de las que la Diputación ha concedido 
tres millones y medio. La subvencibn 
solicitada a Sanidad es del 75 % del 
resto, siendo el 25 % a cargo del Ayunta- 
miento. 

El acuerdo fue tomado en Pleno Muni- 
cipal don la abstención del concejal Ra- 
fael Carrillo Sala, porque no había otro 
premio local, y alegb que de esta forma 

. los pintores de San Juan no tendrán 
aliciente para presentarse, ni  tampoco los 
neófitos. El concejal de Cultura, Pablo 
Garcia Valgro, contest6 que de lo que se 
trataba era de elevar la calidad del con- 
curso, y no la cantidad de obras, ya que 
el Ayuntamiento cuenta con numerosas 
obras que año tras año ha ido quedándo- 
se al ser premiadas, y qué ahora lo  que 
interesaba era la aportacibn de buenas y 
prestigiosas firmas, sin que por ello se 
deban sentir acomplejados los aficiona- 
dos locales. 

sobre el costo total de la obra 

En Crucero Baleares, Alcázar de Toledo, 
Tomás Capelo, Cristo de la Paz, Capitán 
Marti, Basilio Sala y Carmen también se 
realizarán obras tanto'de primer estableci- 
miento como de reparación de pavimento 
de las citadas aceras, siendo en el primero 
de los casos un 8 7 %  del costo a cargo de 
los vecinos, mientras que en el caso de re- 
posición deberán pagar el 43%. siempre 
en proporción a los metros lineales de fa- 
chada. 

P.R. 

ENTREGA DE PREMIOS 111 
CONCURSO REDACCION NUEVO ARQUITECTO MUNICIPAL 

El último Pleno municipal acordó facul- 
tar al Alcalde para la contratación de un 
nuevo arquitecto municipal, al haber pre- 
sentado su renuncia Antonio Rubio Zara- 
goza quien hasta la fecha desempeilab? el 
cargo. 

El pasado día 1 de julio, en el aula de cul- 
tura de la Caja de Ahorros Provincial de 
Alicante (CAPA), tuvo lugar la entrega de 
los premios del 111 Concurso de Redacción 
LLOIXA. TERRENOS 

PARA PREESCOLAR El Alcalde podrá contratar otro arquitec- 
t o  dado que sus servicios son considera- 
dos por la corporación como imprescindi- 
bles y urgentes, en tanto el colegio de ar- 
quitectos facilita una relación de la que 
saldrá el definitivo. 

En el transcurso del mismo, que comen- 
zó con cierto retraso, se hicieron entrega 
de los regalos, diplomas y obsequios a los 
nueve niños que los habían conseguido y 
que citamos en nuestro número anterior. 

Algo más de 1.500 metros cuadrados, 
sitos entre la calle Juan Sebastián Elcano 
y diversas fincas colindantes, serán ofre- 
cidos por el Ayuntamiento para la cons- 
trucción de 4 unidades de preescolar que 
sustituirán a los locales provisionales que 
ahora ocupan los niños al no  tener cabida 
en sus respectivos colegios. 

Los premios fueron entregados por el 
concejal de cultura, Pablo García Valero, 
por el director de la citada entidad de aho- 
rro y por representantes de la Asociación 
ante la justificada ausencia de su presi- 
dente. 

MERCEDES PEREZ RUZAFA 

MERCEDES PEREZ RUZAFA 

Los primeros premios leyeron sus traba- 
jos que gustaron a los familiares asisten- 
tes que fueron obsequiados por parte de la 
CAPA con un llavero. RENAULT 1 1 FARMACIAS DE El concejal de cultura, en un bonito dis- 
curso animó a los niños, así como a sus 
padres por cuanto la labor de éstos era 
fundamental para que los niños siguiesen 
en ese afán de superación de conocimien- 
tos y de cultura que les llevaran a futuros 
éxitos en su vida a fin de hacer una socie- 
dad mejor. 

Mercado ~i<l i ,nai  Ocasión I URGENCIA 
-Del 27 de junio al 3 de agosto 
D.a REMEDIOS M.a CERDA 

Agencia MARiANO y ]OSE E. 
PEREZ RIZO I -Del 8 al 1 0  de agosto de 1984,  

D. JOSE M."  MARTINEZ 
Heriberto Ferrándiz, secretario de LLOI- 

XA agradeciij el trabajo y colaboración 
prestada al Ayuntamiento, a la CAPA, a 
los padres y profesores sin cuya colabora- 
ción hubiera sido imposible llevar a buen 
término el concurso. 

-Del 1 0  al 1 7 de agosto de 1 984,  
D. JOSE A. BORDALLO Serv ic ios -  Navar regu i .  6 

Exposic16n:  Cap. 'Mar i i .  2 4  

Tel. 6 5 . 1 7  04 SAN JUAN -Del 1 7 al 2 4  de agosto de 1 984 ,  
D. a REMEDIOS M. a CERDA 



UN VELERO 
LLAMADO 
DESASTRE 

Todo esto y más  pudimos escuchar los 
autores de este articulo el día que el Ayun- 
tamiento decidió realizar una de las empre- 
sas urbanísticas m3s atrevidas de  los últi- 
mos  t iempos: tapar los socavones de algu- 
nas ca l le i  de sa.n Juan. 

Entre los comentarios más generaliza- 
dos que se dejaban oír entre los presentes 
destacan los siguientes: ((Se comprende la 
demora de la gestión ante la magni tud del 
problema)), «¿Lograrán tapar los veintisie- 
te baches de la calle Basilio Sala?)), ((Esta 
hazaña n o  tiene precedentes)). 

Pero la abuela Ramona opina que ya se 
podían haber esmerado u n  poco  más, 
pues fue una de \as que, tras la celebra- 
ción del arreglo de los baches, desvió ha- 
cia su casa por la calle Dr. Gadea y tropezó 
- lo  que hace la edad- con  una de las lo- 
setas desprendidas del pavimento de la 
acera y cay6 de cabeza. El final de esta 
historia es que tuvo  que coger diente por 
diente las piezas de su dentadura postiza, 
regateando con  algunos chavales que los 
habían cogido para jugar a las canicas con  
ellos. A consecuencia de todo este ((affai- 
re)), la abuela Ramona se ha puesto en 
huelga-maratón de parlanchinería, n o  pa- 
rando de demostrar su evidentes dotes re- 
tóricas durante las veinticuatro horas del 
día; con  lo  cual los vecinos estamos con  la 
tensióri al veinticinco y más de uno  está 
haciendo las maletas y ha llamado al ca- 
mión de las mudanzas. 

Se habla mucho de la ({gestión interna)) 
del Ayuntamiento, de su política de tapar 
los ahuecosn dejados por ot ros anterior- 
mente, pero toda esta labor será inútil si 
no se compagina con  u n  trabajo externo y 
material que, aparte de satisfacer a mu-  
chos, reporte la confianza del pueblo hacia 
los que la administran, así como u n  tr iunfo 
moral para éstos v SUS votantes. La causa 
de está demora, de este ((semiabandono)), 
no la sabemos. Puede deberse a la esca- 
sez economica del Ayuntamiento, si la 
hay, o quizá a u n  exceso de trabajo o res- 
ponsabilidades. Pero, en  todo caso, exis- 
ten problemas que piden, por varios t ipos 
de razones, una solución inmediata. El 
Ayuntamiento es el encargado de resol- 
verlos. Es su deber. 

RAFAEL POVEDA Y PACO SALA 

Teléfono de 
Utilidad Pública 

............ HIDOELECTRICA 6 5 . 3 4 . 4 2  
BOMBEROS ................... 2 2 . 9 0 . 8 0  
GUARDIA CIVIL ............. 6 5 . 3 2 . 3 2  
AYUNTAMIENTO ........... 6 5 . 3 2 . 4 5  
POLIDEPORTIVO.. .......... 6 5 . 5 8 . 4 9  
CONSULTORIO S. S. ...... 6 5 . 3 7 . 6 6  
SEG. SOCIAL (Alicante) ... 2 4 . 7 6 . 5 0  
CORREOS ..................... 6 5 . 3 3 . 6 8  
TAXIS (Jaime 1 )  ............. 6 5  70 .1  9 
POLlClA MUNICIPAL ....... 6 5 . 6 0 . 5 2  

OBLEMAS EN LA CONTRATACION 
DE ASISTENTE SOCIAL 

RAS haber tenido conocimiento de 
que había sido creada una plaza de 
asistente social; y a pesar de haber 

sido cubierta, su t i tular no  se había incor- 
porado a su trabajo casi después de dos 
meses, nos dispusimos a informarnos so- 
bre las circunstancias de ta l  hecho. 

Nos entrevistamos c o n  el Concejal de 
servivios sociales, y a raíz de sus declara- 
ciones encontramos algunos puntos bas- 
tante descuidados a lo largo de todo el 
proceso de adjudicación de la plaza. 

Tras la publicación de la convocatoria, 
las aspirantes presentaron junto a su  ins- 
tancia un  proyecto de trabajo personal. 

C 

El siguiente paso fue una entrevista con  
las aspirantes, que en  realidad se trataba 
de un  tribunal constituido por: el Teniente 
de Alcalde, el Concejal de servicios socia- 
les, y la Psic6logo y la Asistente social del 
Gabinete Psicopedagógico de San Juan. 
La entrevista se l imitó a preguntas sobre 
los proyectos y a una exposición de los 
mismos por parte de las aspirantes. Tras la 
entrevista, se procedió a una votación, sin 
que previamente hubiera una contrasta- 
ción de opiniones entre los miembros del 
tribunal; cosa que no  nos parece del todo 
correcto, si además aíiadimos que sólo 
dos miembros del tribunal, exactamente el 
Concejal y la Asistente Social, conocían 
previamente los proyectos. 

Ante todo esto, se nos ocurren una serie 
de puntos que cuestionan el proceso por el 
que se llevó a cabo esta entrevista. Aun- 
que no existe ningún t ipo de regulación ex- 
plícita para la formación de tribunales exa- 
minadores para adjudicar plazas a nivel lo- 
cal, nos parece que este tribunal, dado el 
carácter especializado que requerían las 
preguntas, no nos parece el más adecuado 
por la formación poco tecnica de una parte 
del tribunal. 

En segundo lugar, la no  contrastación 
de opiniones antes de la votación nos indi- 
ca qi ie no se intentaron aunar criterios pa- 
ra la decisión final. 

Centrados ya en el mot ivo  originario de 
nuestra entrevista, nos dispusimos a co- 
nocer cuáles habían sido las razones de 
que la asistente social no  hubiera ocupado 
su plaza. 

El problema sería las discrepancias téc- 
nicas, entre el Secretario y algunos miem- 
bros de la Corporación, a la hora de aplicar 
el presupuesto para esta área, subvencio- 
nado al  75% por la Consellería. 

Pero, si el problema radicado en esta 
cuestión, ¿por qué no  estaba claro desde 
el principio? ¿por qué n o  se solucionó con 
la Consellería durante todo este largo es- 
pacio de t iempo? 

En la entrevista, el Concejal nos aseguró 
que todo se había solucionado y la incor- 
poración de la asistente social se produci- 
ría el día próximo. Pero esto no  ocurrió así, 
ya que a la maiiana siguiente al dirigirnos 
para realizarle una entrevista nos comuni- 
caron que había dimitido. 

Por todo ello nos cuestionamos si este 
fue el Único mot ivo o fueron otros facto- 
res, no técnicos, los que facilitaron la dimi- 
sibn, como parece desprenderse de la afir- 
mación del Conce~al  de que todos los obs- 
táculos se habían solventado. 

En resumidas cuentas San Juan sigue 
careciendo de una plaza de asistente so- 
cial. . 

Descie aquí nos gustaría tener una expli- 
cación clara y convincente de lo acaecido, 
aunque revisados los hechos nos parecen 
de dificil justificación. 

J. R. PASTOR GOSALBEZ 

J .  R. BROCAL GONZAGA 

Este vehículo lleva una eternidad en ¿Sería muy ingenuo pedir menos aban- 
estado de abandono. Nosotros ya lo dono y que se tomen medidas? En este 
denunciamos hace meses, pero ahí sigue. caso sólo sería retirar un coche de una 

Pero no es ese su actual estado. Los zona muy abandonada de la mano del 
cristales han sido destrozados, al igual Ayuntamiento y que necesita muchas 
que el volante, asientos y dernhs, con el otrzs medidas de liempieza. 
consiguiente peiicro para niiios. 



LAS CONCEJALIAS HABLAN -7 
Con mot ivo de este número especial que usted tiene entre sus manos, 

hemos pedido a las distintas concejalías que nos mandaran un  escrito en 
el que expusieran sus realizaciones, problemas, proyectos o cuanto qui- 
sieran al f i n  de dar información. 

k continuación, y bajo el título «Las concejalías hablan)), transcribi- 
mos los llegados hasta nosotros. 

CONCETALIA DE SANIDAD SAN 

La Revista LLOIXA m e  pide una reseña 
de las realizaciones, proyectos y proble- 
mas de esta Concejalía de Sanidad, para 
sus lectores, con  mot ivo  del tercer aniver- 
sario de la Revista. 

Proyectos y anhelos han  habido mu-  
chos. pero frustraciones y decepciones 
han sido más. La máquina burocrática, por 
u n  lado, el primer año de  rodaje por otro, y 
otras minudencias, han hecho que no todo 
fuese un  camino de rosas. 

La Casa del Médico, ha sido una de las 
aspiraciones de la Concejalía. Se aprobó 
en el Pleno de octubre pasado. Se visitó 
varias veces al selior Arquitecto, se dieron 
bocetos de las dependencias requeridas. 
Los planos aún están por hacer. Es una 
lástima el estado en que se encuentra di- 
cha edificación. Da la sensación de pueblo 
tercermundista. 

Unas tarjetas de vacunaciones tardaron 
nueve meses (una gestación completa) 
para obtenerlas. 

La recogida de perros vagabundos aún 
n o  ha podido solucionarse; primero pedían 
u n  tanto por hora. Después un  tanto por 
cada perro recogido. 

DE ALICANTE . 

Del censo de piscinas, ot ro tanto de lo 
mismo. 

La aplicación de herbicidas para eliminar 
de una vez por todas, las hierbas que cre- 
cen en los bordillos de algunas calles, tam- 
poco se ha podido conseguir. Esperemos 
que en el próximo año se pueda solucio- 
nar. 

Hemos pedido - también- la segrega- 
ción de la plaza de Veterinario, unida ac- 
tualmente a Campello. Silencio Adminis- 
trat ivo. 

No  todo ha sido negativo, también se 
han hecho cosas: las vacunaciones, a pe- 
sar de todo, se han efectuado de una ma- 
nera sistemática, tanto a escolares como 
al resto de la población. Dedicamos un  día 
a la semana para ello, si bien el resto de la 
semana para casos especiales. 

La educación sanitaria a escolares y po- 
blación en general, dándose charlas en Co- 
legios y Aula de Cultura, aunque la asis- 
tencia a esta últ ima es bastante escasa. 
Este curso pasado el tema ha sido: ((Orien- 
tac ión familiar)). 

El reconocimiento de escolares. La edu- 
'cación y preparación para 91 parto y el con- 

JUAN . 

trol de las gestantes, también se ha inten- 
sificado. Inspecciones Sanitarias a Bares, 
y demás establecimientos se hacen de 
una manera periódica, como siempre. 

La formación continuada del personal 
sanitario, también ha sido incrementada. 

En cuanto a proyectos para el futuro 
próximo, están: 1 ) Intensificar !as gestio- 
nes para solucionar la Casa del Médico, en 
la cual se ubicarían las dependencias de la 
Sanidad Local. 2)  Conseguir una Plaza Ti- 

tular para el pueblo de Veterinario. Es ne- 
cesaria una mejor inspeccibn de las carnes 
y pescados, etc. 3 )  Establecer un buen 
programa de desratización, que sea conti- 
nuado. Así como la recogida de perros. 4) 
La necesidad de mancomunarse con 
Alicante-Capital para temas de Sanidad y 
de Higiene del Medio Ambiente, ya que 
ellos tienen instalaciones que para noso- 
tros serían muy costosas. 

Para un  futuro más lejano, pensamos en 
la Ampliación del Consultorio, con mejfir 
Ventilación y Calefaccibn, así como pei-so- 
nal auxiliar, a fin de proporcionar a la po- 
blación una mejor asistencia sanitaria. 

RAFAEL CARRILLO SALA 

ERASE UNA VEZ ... 
Politica Municipal 

1983 
:L PUNO Y LA ROSA 
ereóamo uno ayuntamiq 
d e-¡ tdizao (en anda , 

1979 
i L  DONUS MEDEROL_ 
?niamosqwrwiowr e s t u  
uras y no pudims hacer 

1609 
:XPULSION MORISCA ,, 
o ya lo cogi as¡ ; el ante-¿ 
ior tiene la culpa 

1931 
-1 REPUBLICA, 
los cacyes no nos dep- 
ron hacer mas. /J 



REALIZACIONES EN EL PRIMER AÑO 
DE AYUNTAMIENTO SOCIALISTA EN 
LAS DELEGACIONES DE HACIENDA 

E INTERIOR 

Desde el primer momento  se t o m ó  con- 
ciencia de la imperiosa necesidad de poner 
orden en las cuentas municipales a todos 
los niveles. Por un  lado, no existía contabi- 
lidad de los años 8 0 ,  8 1 y 8 2 ,  ni la mayor 
parte de documentos exigidos por ley, 
mandamientos de pago, mandamientos de 
ingreso, etc., de los anos 8 1  y anteriores; 
y por ot ro lado faltaba u n  control estr icto 
de imposición de contribuciones y tasas y 
consecuentemente el cobro de todas 
ellas. 

Para alcanzar estos y otros objetivos se 
ha ampliado la dotación de personal del 
Ayuntamiento con  los siguientes cargos: 

1 Ingeniero Municipal. 
1 Aparejador. 
3 Auxiliares Adimistrativos. 
4 Expertos en contabilidad municipal, 

contratados a t iempo parcial. 
1 Recaudador. 

Gracias a todo esto se puede decir que 
en este primer año, se ha dado un  gran sal- 
to  hacia adelante que nos ha llevado a al- 
canzar cotas de control y gestión que si no  
llegan a ser perfectas, por el enorme atas- 
co. existente, S; nos permite dar unos re- 
sultados bastantes satisfactorios, cuyos 
más significativos son los siguientes: 

-Confección de la contabilidad de los 
años 8 1, 8 2  y 8 3 ,  con  una clarificación si 
n o  total, lo más  exacta posible. 

-Libros al día sobre la contabilidad del 
año 8 4 .  

-Puesta al cobro de tasas y contribu- 
ciones, gran parte procedentes de años 
anteriores, segun el siguiente resumen: 

Año 1 9 7 8  ........ 3 5 0 . 6 0 0  ptas. 
A ñ o 1 9 7 9  ........ 2 2 2 . 9 1 0 p t a s .  
Año 1 9 8 0  ........ 8 2 3 . 9 8 8  ptas. 
Año 1 9 8  1 ........ 1 . 5 9 3 . 9 6 1  ptas. 
Año 1 9 8 2  ........ 6 . 7 3 3 . 5 2 5  ptas. 
Año 1 9 8 3  ........ 1 8 . 6 2 8 . 0 0 8  ptas. 
Año 1 9 8 4  ........ 9 . 7 2 4 . 9 8 4  ptas. 

TOTAL ............. 3 8 . 0 7 7 . 9 7 6  ptas. 

-Mayor control en las recaudaciones 
pertinentes, gracias al cual sin que se ha- 
ysn  elevado las tasas, s íse  ha conseguido 
u n  espectacular aumento de ingresos en 
todas las partidas y como prueba de todo 
ello basta con reseñar a tí tulo orientativo, 
lo recaudado en tres partidas significati- 
vas durante el primer cuatrimestre de este 
año y comprobando con  igual concepto 
del año anterior. 

Para terminar, señalar que se han  des- 
cubierto gran cantidad de establecimien- 
tos y Empresas que llevaban años funcio- 
nando sin haber satisfecho en sy  día la co- 
rrespondiente tasa de Licencia de apertura 
y por tanto sin obrar en su poder dicha Ii- 
cencia, estando en esta situación algunas 
de las Empresas de mayor volumen de 
ventas del municipio y que de inmediato 
se ha procedido a subsanar tan  tremenda 
irregularidad. 

También es digno de señalar el caso de 
PRYCA, que paga anualmente IUN MI- 
LLON DE PESETAS! por licencia fiscal, 
cantidad que revierte en su total idad al 
municipio, pero que en este caso, año tras 
año iba a parar a las arcas municipales de 
IIAl icantei i  

En cuanto a la Delegación de Interior y 
otros temas de Hacienda, fieles a la línea 
marcada de mejoramiento de servicios al 
ciudadano a todos los niveles, se han reali- 
zado las siguientes mejoras: 

- 3 Agentes más en la Policía Municipal 
-Creación y montaje de la Oficina Tkc-  

nica de Urbanismo 
-Aquisición de mobiliario a distintas 

dependencias y despachos de la Casa 
Consistorial. 

No  hay que olvidar que gran parte de es- 
tas mejoras han sido posibles gracias al in- 
terés, erfuerzo y espíritu de superación de- 
mostrado por los técnicos y funcionarios 
municipales. 

DELEGACION DE HACIENDA 
E INTERIOR 

RECAUDACION EFECTUADA DEL 1 DE ENERO AL 30 DE ABRIL EN LOS ANOS 83 Y 84 

Porcentaje de 
Año 1983 Año 1984 aumento 

Licencias Urbanísticas ..................... 1 . 8 8  1 . 1  8 8  7 . 4 8 9 . 6  1 0  2 9 6 ' 7 %  
Licencias de apertura de estableci- 
mientos ......................................... 4 9 5 . 6 3 5  ‘ 1 , 3 6 2 . 0 7 1  1 7 5  % 
PlusValías ..................................... 1 . 4 1 1 . 5 9 5  2 . 7 7 2 . 1 7 1  9 7  % 

PIENSOS 1 CEREALS 

TOMAS PEREZ 
Instal. lacions per a Ramaderia 

Pollets d'un día. Llegurns 

Carrer Dr. Ivorra. núm. 28. baix - .  - - \ Telkfon 65.36.91 SANT JOAN (Alacant) 

Cine Cervantes. Una reliquia de  S a n  
Juan, c o n  mucha historia y que n o  tarda- 
rá en desaparecer por  consecuencia de 
una compra para construir viviendas. 

Una lástima. Posiblemente éste sea 
u n o  de  los últ imos documentos gráficos. 

DELEGACION 
PATRIMONIO 

Censo de la pinacoteca municipal, y re- 
copilación de todas las obras para su de- 
posito en la Casa Consistorial. 

Gestionar con el Pintor don Fernando 
Soria, la donación definitiva de su obra 

. prometida en su día al Municipio y ya colo- 
cada en la Casa Consistorial en un  acto de 
donación. 

Recopilación de los documentos de ce- 
siones al Municipio en los últ imos años, 
tanto para apertura de viales como de zo- 
nas verdes, educativas y asistenciales. 

Estudio de la valoración actualizada de 
la Casa Consistorial, Mercado de Abastos, 
casa de Cultura ( junto Mercado), Local de 
la tercera edad, Polideportivo Municipal, 
edificio Extensión Agraria Ambulatorio, lo- 
cal en calle M .  Amorós donde hay u n  Cole- 
gio, local almacén en Dr. Fleming, antigua 
Casa del Médico, Matadero Municipal, te- 
rreno actual depuradora y cesiones Urba- 
nizacibn Parque Ansaldo. 

Censo de bienes mecánicos Municipa- 
les. 

Estudio de todos los bienes de propie- 
dad Municipal. 

Horario de esta Delegación en Depen- 
dencias Municipales de 7 . 0 0  a 8 . 0 0  de la 
tarde los viernes. 4 

EMILIO AMOROS PLANELLES 



DELEGACION DE TRAFICO 

Gestión con la Delegación Provincial 
de tráfico para que por los servicios 
Técnicos Pravinciales se hiciera un estu- 
dio del tráfico de nuestra población con 
posterior informe y propuesta al señor 
Presidente de la Corporación Municipal 
para su petición oficial. 

Ordenamiento del Tráfico en [os distin-- 
tos actos desarrollados en las vías de 
nuestra población. 

Reposición de,señales en varias calles 
de la localidad.' 

Inventario de las existencias de mate- 
rial y señales de tráfico, de propiedad 
municipal. 

Estudio de un presupuesto para la 
compra de sefiales necesarias para un 
mejor servicio. 

Ordenación del tráfico en distintas ca- 
lles de la población. 

Reposición de pintura de los pasos de 
peatones y pintado de los de nueva 
creación en diferentes calles, de confor- 
midad con los presupuestos presentados 
y aprobados. 

Localización de los vehículos abando- 
nados en la vía pública y retirada de los 
mismos. 

Estudio de los vados existentes en la 
localidad y su influencia en las zonas de 
aparcamiento. 

Horario de esta Delegación en las De- 
pendencias Municipales en segundo piso 
de 13 a 14 los martes y jueves. 

José Luis Sellbs 

CLINICA SAN JUAN 
J 

ANALISIS CLINICOS 
Dr. A .  HISSO. Lunes ;i viernes. de 9 .00 a IJ.00 t i  

MEDICINA INTERNA Y PSIQUIATRlA 
1)r. t .  IVAVAKRO..Lune~ (Petición de horl). 

MEDICINA GENERAL 
Dr. A .  MENAKGUES. Martes a vierncs. dc 18.00 .I 20 110 h .  

TRAUMATOLOGIA 
Dr. M. ALONSO. Diaria, de 1 1  .O0 a 13.00 h .  
Dr. J .  ROMERO. I)i.iri;i. dc 1 1 . O 0  .I 1.3.00 11. 

PEDIATRIA 
I)r. E .  C A N T O .  Mi1-rc-ola y vicrnc#. d c  IO..lO .r 12.00 I i .  

PODOLOGO (CALLISTA) 
Lunes y jueves. de 9 .00 a 1 i .O0 h .  

A.T.S. (PRACTICANTE) 
[.une5 a vierne5, de 9.00 a 13.00 h .  
S.í i>~do*. d i  0 .00  a 14.00 h. 

Domingos y festivos, de 9.00 a 1 1  .O0 h .  

Tomás Capelo. 3 Teléfono 65.66.48 

CONCEJALIA 
DE MERCADOS 

En contestación a su atento escrito, in- 
teresándome información sobre la Conce- 
jalía a m i  cargo, con el f in de su publica- 
ción en el número extraordinario próximo a 
editar, m e  es grato hacerles el siguiente 
resumen: 

Con fecha 5 de agosto de 1983, esta 
Concejalia presentó un  detallado informe 
al señor Alcalde Presidente del Ayunta- 
miento, para afrontar los problemas que 
tiene planteados el Mercado Local de 
Abastos, en el que se exponían entre 
otros, los siguientes: 

a) Realizar con carácter URGENTE las 
obras necesarias para su adecentamiento. 

b )  Realizar una serie de obras de mejo- 
ra a CORTO PLAZO para que su aspecto y 
funcionalidad se traduzca en u n  mayor y 
mejor rendimiento, tanto para el vecinda- 
rio en general como para los comerciantes 
en él establecidos, sin olvidar a los nume- 
rosos visitantes que pasan temporadas en 
nuestra Localidad, pues no hay duda de 
que esta instalación es un  escaparate per- 
manente de nuestro Pueblo. 

c)  Normalizar y controlar las tasas Mu- 
nicipales, tanto en los puestos fijos como 
ambulantes. 

d )  Normalizar y ordenar las competen- 
cias del personal para u n  mejor funciona- 
miento. 

Se han venido teniendo contactos con  
los Comerciantes para tratar de subsanar 
las anomalías existentes y como amplia- 
ción al informe anterior, nombrándose una 
Comisión para que con mayor conocimien- 
to  de causa puedan aportar sugerencias e 
iniciativas. En una de estas reuniones con 
el Alcalde, Arauitecto e Ingeniero Munic i -  
pales, se estudió una futura reestructura- 
ción del Mercado de Abastos, acogiéndo- 
nos a la subvención que para estos fines 
concede la Consellería del País Valencia- 
no. 

Esta Concejalia reconoce que la econo- 
mía Municipal no permite realizar todo lo 
que desearíamos, pero estima, que no hay 
que abandonar unos sectores para sobre- 
valorar otros, pues todos son importantes 
para la vida de nuestro querido Pueblo y 
por ello, habrá que establecer u n  orden de 
prioridades para que todos los vecinos 
puedan valorar por sí mismos, que se ha 
obrado con la mayor justicia y equidad. 

Aprovecho esta ocasión para saludarles 
muy cordialmente, 

MARIANO NUÑEZ PALACIOS 

Concejalia del Mercado 

En la actual sede del Juzgado de Paz 
y de los grupos culturales que aún exis- 
ten en la localidad irá instalado el futuro 
local de la 3." edad, tal y como hemos 
infol.mado en pasadas fechas. 

Sin entrar en polémicas sobre la nece 
sidad del local, ya que (aunque malo) ya 
lo tienen, lo que nos preocupa es la falta 
de información que tenemos acerca de 
dónde han de ir ubicados los colombai- 
res, Grup Fotografic, LLOIXA y el propio 
Juzgado entre otros. 



Año de Gestión 
*Concejalía de Fiestas 

A l  cumplir u n  ario de gestión del Ayunta- 
miento nacido el 23-5-83, la Concejalia de 
Fiestas hace balance de su actuación. 

Se ha colaborado estrechamente con 
todas las comisiones de fiestas, con  apor- 
tación económica para todas ellas e inclu- 
so c o n  ayuda personal en algunos de los 
casos. 

Es intención de esta concejalia el que a 
cor to o medio plazo, se organice una Co- 
misión de Festejos que englobe todos 
aquellos que a lo largo del aiio t ienen lugar 
en nuestro Municipio, como órgano asesor 
y colaborador de esta Concejalía. 

No  obstante mientras esto se realiza, 
con  el acuerdo de todas las Comisiones 
existentes que delegarían a representante 
en esta Macro Comisión de Festejos, se 
está trabajando en la estructuración de ca- 
da una de ellas. 

Por ejemplo; 
Se intent6 hacer unos estatutos para las 
Fogueres de Sant Joan, al no disponerse 
de éstos nos hemos encontrado el incon- 
veniente de que al ser escasamente tres 
hogueras, este marco n o  deja de ser exce- 
sivamente ambicioso, por lo que es propó- 
sito de esta concejalia de fiestas, que las 
mismas hogueras preparen un  Reglamen- 
t o  de funcionamiento. 

'Como novedad para este aiio en las sub- 
venciones a las f iestas de distritos es la 
contratación directa por parte del Ayunta- 
miento de espectáculos, en lugar de la cor- 
ta ayuda económica que hasta la fecha se 
les daba con  el f i n  de realzarlas ya que 
acumulando las aportaciones se puede 
mejorar la calidad. 

Es de destacar también que este ario el 
Ayuntamiento se ha hecho cargo totaC 
mente de la Cabalgata de Reyes, al no ha- 
ber nadie interesado en su organización. 
No obstante es de significar la colabora- 
ción de varios jóvenes, sin cuya ayuda no  
hubiese sido posible llevar a buen f in  dicha 
cabalgata. 

También y durante este ario hemos de 
destacar la constitucibn, por vez primera, 
en nuestro pueblo de las Peiias. 

El Ayuntamiento ha apoyado y poten- 
ciado dichas perias con  su colaboración di- 
recta y su presencia en las reuniones de la 
Junta de Perias. Sin buscar con  ello un  
protagonismo que entendemos n o  ha lu- 
gar, se está trabajando en  la preparación 
de las fiestas patronales con  la colabora- 
ción de una comisión de fiestas. Es propó- 
sito de esta concejalía que poco a poco  las 

CONSULTA DE TRAUMATOLOGIA 1 
Dr. José Romero 

Dra. Magdalena Alonso 
CONSULTAS: 

De lunes a viernes, de 11 .O0 a 13.00. horas 

Tomás Capelo, 3 

Teléfono 65 -66.48 SAN JUAN ) 

SERVICIO OFICIAL DE SAN - J U A N  ' 

TALLERES 

C:ipitán Marti .  30 - Tel. 6 5 . 5 7 . 4 3  SAN JUAN (Alicante) 

fiestas sean llevadas adelante por una 
gestora .de fiestas formada esponthnea- 
mente por las perias y grupos de festeros 
y que no  haya necesidad de comprometer 
todos los años a vecinos para que consti- 
tuyan una comisión de fiestas, contando 
no obstante, siempre con el apoyo moral y 
materia.1 de este Ayuntamiento. 

Se han preparado unos estatutos para 
las fiestas del Cristo, pero hace falta que 
las Perias que en estos momentos se vis- 
lumbran como futuros principales partici- 
pes de la fiesta, se consoliden y luego 
acepten esta tarea para empezar a estu- 
diar estos estatutos. Esta es una labor a 
largo plazo, quizá de la próxima legislatu- 
ra. 

Se ha aumentado la aportación del 
Ayuntamiento para actos festivos, pero 
con  la salvedad antes mencionada de que 
parte de las ayudas serán por gestión di- 
recta del propio Ayuntamiento en algunos 
espectáculos. 

Calle Cewantes y Cuartel de la Guardia 
Civil. A la derecha el cine Olyrnpia. 



DEL EGACION MUNICIPAL 
DE SANEAMIENTO Y 
MEDIO AMBIENTE, 

PARQUE Y JARDINES 

Durante el primer año de gestión al fren- 
t e  de esta Delegación se ha tomado parte 
y se han resuelto los siguientes asuntos: 

- Compra de 9 contenedores de 8 0 0  1 
para su colocación en los puntos más 
confl ict ivos y problemáticos del casco 
urbano-y término municipal por el verti- 
do  de basuras. Con un  gasto de 
4 4 2 . 4 5 8  pesetas. 

- Campafia de desratizacibn del casco 
urbano y término municipal en tres fa -  
ses, teniendo en cuenta los focos prin- 
cipales de estos roedores, por una 
cuantía tota l  3 0 0 . 0 0 0  pesetas. 

- Poda de árboles y palmeras de la po- 
blación por u n  importe to ta l  de 
1 4 2 . 0 0 0  pesetas. 

- Con mot ivo  del Día del Arbol el pasado 
21 de marzo, se solicitaron de la Caja 
de Ahorros de Alicante y Murcia la 
concesión de 7 0 0  árboles, acacias, 
falsas pimientas, pinos, etc., que fue- 
ron distribuidos a los Centros Escola- 
res para su plantación por los alumnos 
respectivos. 

- Repoblación del Monte  junto al Ce- 
' menterio, de propiedad municipal con 

1 . 2 0 0  pinos, facilitados por la Diputa- 
ción Provincial, previa solicitud y sub- 
vención para su plantación. 

- Arreglo, plantación y resiembra del 
césped y plantas del jardín de la plaza 
de España, con  u n  importe de pesetas 
1 5 0 . 0 0 0 .  

- Mantenimiento y repoblación de los 
jardines y árboles de las plazas de la lo- 
calidad y Centros Escolares. 

- Limpieza permanente del casco urba- 
no, de los accesos a la población y dis- 
t intos puntos que lo necesitaban. 

Cuando la campaña electoral se hizo 
mucho hincapié en el futuro gran parque 
de San Juan, instalado en el lugar que . . 

muestra la foto. Casi dos años después, 
todo sigue igual: obras paradas y sin 
información del porqué. 

- Limpieza y vertido de agua permanen- 
te al alcantarillado y extraordinario a 
los puntos más confl ict ivos. 

- Limpieza periódica en Parque Ansaldo, 
zonas verdes, papeleras, depósitos de 
basuras así como arreglo respiraderos 
depósito de agua, limpieza del mismo y 
vallado, con  un  costo que supera las 
2 5 0 . 0 0 0  pesetas. 

- Reuniones peribdicas con  el personal 
de limpieza pública, dependencias mu-  
nicipales y centros escolares, para in- 
tensificar u n  mejor servicio a la pobla- 
ción. 

Queriendo aprovechar esta Delegación, 
la oportunidad que me brinda la Asocia- 
ción Cultural LLOIXA, para pedir al vecin- 
dario, su colaboración en tema tan impor- 
tante como es la recogida de las basuras, 
con el fin que los días de no recogida, no 
depositen las mismas en la vía pública, 
pues con ello causan un perjuicio y moles- 
tias a los demás. 

Edificio San Juan, junto a carretera 
nacional Alicante-Valencia. 170 viviendas 

descuidadas de la limpieza municipal en 
su parte delantera. . 

Comunicándoles que la recogida de ba- 
suras es diaria. 

No ha y recogida de basuras los sábados 
y vísperas de fiesta. 

Para cualqu~er aclaración o reclamactón 
sobre el particular, esto y a dlspos~clón de 
todos los vecinos que lo necesiten de 
5.00 a 6.00 de la tarde, lunes, rntércoles 
y viernes, en las Dependencias del A yun- 
tamiento. 

FRANCISCO BURILLO REYES 

HOY MIS BLANCAS 
SABANAS SON MARRONES 

((Don Siroco)) estropeó la colada a m i  
madre el otro día. No se lo oerdono. Era 
una de esas traicioneras lluvias que llegan 
a nuestro territorio caggadas de arena del 
desierto. El cielo se tornó amarillo y un  
viento de no sé dónde empezó a preocu- 
parnos por el siniestro aspecto que toma- 
ba el asunto. Alguna mente calenturienta 
llegó a la conclusión de que se trataba de 
una de las plagas precedentes al f in  del 
mundo. Los más realistas se inclinaron por 
decir que era una treta de los marroquíes y 
((saharauisu para estropear la ropa y el ne- 
gocio turístico a los alicantinos. De todas 
formas también produjo algún efecto, po- 
sitivo, como obligar a más de uno a lavar el 
coche tras varios lustros de discriminación 
acuífera. 

La Rambla de San Juan parecía el de- 
sierto de Gobi, y más de un explorador se 
equivocó de lugar y apareció buscando 
los restos de antigua: civilizaciones en 
nuestro pueblo. Pero los turistas estaban 
encantados: habían logrado visitar dos 
países (España y Marruecos) por el precio 
de uno solo. 

Yo  recomiendo mucho jabón y pacien- 
cia, y además estoy casi seguro que el año 
que viene volverá para regocijarnos de 
nuevo con  su inigualable presencia. 

Sólo estov seguro de una cosa: esta vez 
el Ayuntamiento no  tiene culpa. 



LA FUENTE 
ES UN PELIGRO 

Quizás recuerde, querido lector, la 
fuente de la Plaza de España, no la que 
tiene una placa, y que se halla seca, ni 
tampoco la que.se encuentra destruida al 
borde de la Carretera Nacional 340, sino 
aquélla en la que beben los perros vaga- 
bundos, los chuchos, los gatos, los paja- 
rillos y otros animales. 

M i  ':$nimo no es el de describirle a 
usted, de esta manera, a los sanjuaneros, 
pero aparte de los escolares, los turistas y 
los demás sanjuaneros, los perros se 
amorran a 'la fuente de tal manera, que 
casi la secan saciando su canina sed; y 
me pregunto yo: 

-¿No es un peligro público y sanitario 
el que sacien la sed los animales vaga- 
bundos en una de las pocas fuentes 
públicas de que disponemos los sanjua- 
neros? 

-¿No se puede hacer nada al respec- 
to? 

Si se puede, que se haga y pronto. 

RAFA 

NOTICIAS 
DE LAS 
FIESTAS 

Todavía &tamos aquí. Seguimos todos 
trabajando y preparando nuestras Fiestas 
Patronales. 

Referente a nuestros trabajos, infor- 
marles de que el polémico «Llibret» ya 
está casi elabarado y listo para llevarlo a 
la imprenta, ya que este aAo no quere- 
mos que c(nos'\pille el toro)), y lo tendre- 
mos en la calle para el mes de agosto y 
así no habrá nadie sin Llibret. 

Referente al tema de la vaquilla, se 
está realizando un estudio ambiental y 
ecológico, para poder soltarlas en el lugar 
adecuado. 

Muchos son los problema: que van 
surgiendo sobre la marcha, y por desgra- 
cia, mucha es la gente que ya empieza a 
llevar de boca en boca en nombre de la 
Comisión, a todas estas personas les 
pedimos que esperen a que lleguen las 
fiestas y luego si tienen que criticar que 
critiquen y si no... 

En el aspecto deportivo, esta Comisión 
de Fiestas, organizó los días 2 y 3 de 
junio 24 horas de Fútbol Sala en el 
Polideportivo Municipal, que fueron un 
éxito en cuanto al público y también en el 
tema deportivo ya que se alzó con el 
triunfo un equipo de la localidad. 

De momento, nada más, en posterio- 
res números les daremos más informa- 
ción. 

VOCALIA DE PRENSA 
COMlSlON MUNICIPAL DE FIESTAS 

CICLOS GOMEZ 
EXPOSICION 
Y SERVICIOS 

Mosén Pedro Mena. 1 0  
Teléfono 6 5 . 3 3  -87  

S A N  J l l A N  DE ALICANTE 

Salvador Montesinos, 1 1-Bajo 

, Teléfono65.59.26 SAN JUAN 

MILAGROSA 
REJILLA 

Supongo que, aparte del vehículo que 
realiza el transporte interurbano entre 
Alicante y Muchamiel con ciertas anoma- 
lías e irregularidades, la perspectiva de la 
calle San José, cabría destacar de esta 
f'otografia el detalle de una rejilla de 
alcantarillado que se halla situada en la 
Plaza de la C k ,  y que es la UNICA, y a 
la que van a parar las aguas, cada vez 
que llueve de las, calles: 18 de julio, 
Colón, Cervantes, Comandante Seva, 
Calvo Sotelo, y parte de las de ~ l c d z a r  de 
Toledo y General Sanjurjo. 

Toda el agua que recogen dichas ca- 
lles, van a parar a la rejilla que existe en la 
Placeta, y que en esta fotografía está 
señalada su situación por un círculo ne- 
gro. 

Ya sabemos que en San Juan apenas 
llueve, pero es tal la cantidad de agua 
que se acumula en la carretera esperando 
ser digerida por la rejilla, cuando apenas 
llueve llega en ocasiones a saltar por 
encima de la Placeta, a la vez que inunda 
las casas colindantes a la trampilla o 
rejilla. 

Supongo también que estará en pro- 
yecto que algún día se realice una infra- 
estructura adecuada para recoger las 
aguas; espero verlas, a pesar de m i  
avanzada edad (17 años). 

RAFA 

Agradecimiento 
El club de pensionista y jubilados de la 

tercera edad de San Juan, nos ha enviado 
una nota en la que quieren que se ponga 
de manif iesto el agradficimiento de todos 
los jubilados y perisíonistas a la corpora- 
cidn municipal por el interés que viene 
mosnando en pro de las actividades que 
se vienen desarrollando, como viajes re- 
creativos y otras actividades que se tienen 
solicitadas para este otono próximo así co- 
m o  un  viaje que está proyectado a Caste- 
116n. 



CARTAS 
AL DIRECTOR 

Como en anteriores ocasiones, vuelvo 
con  mis oponiones a este boletín mensual, 
para simplemente, que no  sean siempre 
los mismos los que crit ican y para que to-  
dos participemos. 

En el ú l t imo número, pude leer que este 
boletín estaba a punto de cumplir su ((ma- 
yoría de edad)), relativa quizá, y por eso 
pienso que es el momento  de hablar sobre 
él sin que diera mot ivo  a suspicacias. 

Releyendo los numerosos artículos que 
f irma la editorial, los he dividido en dos 
grupos, unos los serios y otros y a su vez 
dominantes los «humoríst icos». Los pri- 
meros creo que se exceden de objetividad 
y pretenden ser tan claros que lo único que 
logran es enmarcar a la A.C. LLOIXA en 
una postura, que desgraciadamente para 
muchos, siempre es la misma. Respecto a 
los artículos del segundo grupo, pienso 
que incluir artículos de este t ipo (Tarzán y 
Chita no  vendrán a las Fiestas del Cristo, 
etc ... 1, creo vuelvo a repetir, lo  único que 
consiguen es bajar de categoría a su Aso- 
ciación Cultural para desgracia de sus so- 
cios. 

N o  pretendo con  estas frases despresti- 
giar a este boletín ( j m á s  si cabe?), lo que 
m e  gustaría es ayudar a subsanar eviden- 
tes errores, para que nuestro ccíntimo)) me- 
dio de comunicación n o  caiga en lo más 
bajo, como día a día cae el nombre de San 
Juan por medio del ((periódico» lnforma- 
ción. 

Y como hacen ustedes en la portada del 
numero 34, m e  permito la osadía ( y o  tam-  
bién de darles u n  suspenso, pero es este 
u n  suspenso que no  merecería recupera- 
ción, la cual se la deben ganar a pulso. 

ALFONSO MUÑOZ ROMAN 

Andar 
Las olas llegaban suavemente, c o m o  

dulces susurros de enamorado, a la playa 
quieta, tranquila. Aquella gran bombilla se 
iba apagando lentamente, las estrellas 
aparecían una a una como SI la bombilla se 
hubiera desmenuzado en pequeñas bujías. 
La brisa transportaba los diminutos granos 
de arena y m e  traía toda serie de aromas y 
yo ..., alli ..., miraba sin ver, oía sin escu- 
char, sentía sin pensar, comunicaba sin 
hablar ... Yo ..., alli ..., cada vez más peque- 
ña, más insignificante, más nada, notaba 
cómo cada uno  de mis  miembros se iban 
entumeciendo. Intenté levantarme pero n o  
lo conseguí, estaba petrificada; pero n o  
sabría decir si lo que estaba petri f icado era 
m i  cuerpo o m i  espíritu, m is  miembros o m i  
corazón. 

Yo estaba allí. 

Eché a andar, primero despacio luego 
cada vez más deprisa, andé y andé siem- 
pre en la misma dirección, sin saber cuál. 
Andé ensimismada dentro de mí, con  mis 
pensamientos, andé sin pensar en nada y 
cuando volví a mí ... ya las bujías habían 
desaparecido y la gran bombilla volvía a 
brillar como si n o  hubiese pasado nada. 

CONTESTACION 
A 

ALFONSO MUNOZ 

Nos permitimos contestar a la carta de 
este colaborador, porque alguna ventaja 
tenemos que tener quienes lo hacemos, 
sin más recompensa que la crítica. La bue- 
na o la mala, pero la crítica que indica que 
para bien o para mal se han fijado en noso- 
tros. Que hablen, aunque sea bien. Gra- 
cias. 

Como bien dlce este señor, lo único que 
en su carta expone son sólo sus opiniones, 
no las de la generalidad que habitualmente 
nos felicita y anima. Se asombraría el se- 
ñor Muñoz si comprobase las recibidas por 
los dos últimos editoriales, no sólo de gen- 
te apolítica, sino de gente'comprometida 
en partidos de izquierda que nos dan la ra- 
zón. 

En primer lugar una lección señor Mu- 
ñoz: no se dice ((la editorial)) como usted 
dice en su escrito, sino oel editorial)). Es 
masculino. Las editoriales, en femenino, 
son empresas que se dedican a la produc- 
ción y divulgación de libros, a editarlos. 

En cuanto a la objetividad de LL OIXA, 
esa es nuestra línea. Así lo tenemos de- 
mostrado, aunque usted no lo vea. Y se- 
guirá siendo nuestra línea porque ha y que 
tener la suficiente inteligencia como para 
ensalzar o criticar a quien se lo merezca. 
Así lo hicimos antes, y así lo hacemos y 
haremos. No somos como otros que opl- 
nan y se manifiestan según soplen los 
vientos. Las pruebas no son opinables. Es- 
tán ahí. 

Respecto a los artículos humorísticos, 
hemos de darle nuestro más sincero pésa- 
me por carecer usted del sentido del hu- 
mor suficiente como para comprenderlo y 
encajarlo como se debe. Afortunadamen- 
te el resto de nuestro pueblo no es así, y 
no sabe usted lo que han gustado esas 
bromas. Si usted leyera las revistas de 
otras poblaciones, comprenderia que es 
algo habitual en este tipo de publicacio- 
nes. Ha y que leer, señor Muñoz. 

Nos alegra decirle que su triste y respe- 
table opinión sobre el boletín -antes 
cuando criticábamos a otros no era la 
mlsma - no consigue desprestigiar10 cual 
es su intención. Debe ser que su círculo es 
muy pequeño. El boletín goza de prestigio 
a nivel local, quiera usted o no, y el LLOI- 
XA se ha convertido en el rrperiodiqilet)) 
que se comenta en todo el pueblo. Oiga 
usted a todos, señor Muñoz, no sólo a los 
que a usted le interesa. 

En cuanto a la alegaciones sobre San 
Juan y el diario trlnformación)), no merece 
gran comentario pues se ve claramente 
que usted no lo lee o no sabe leerlo, que es 
peor. Pulse usted la opinión general, no la 
que a usted le convenga. 

San Juan no había sido tan bien tratado 
en rrlnformación)) desde hace mucho t ~ e m -  
po. Desde los especiales de fiestas de los 
últimos años, a aparecer el nombre de 
nuestro pueblo a veces casi a diario. Nun- 
ca se ha dicho nada en contra de San 
Juan, sino al contrano, y nunca se ha di- 
cho algo incierto o falseado. Eso está ahí. 

Aunque el tema no nos competa, de to- 
dos es sabldo su casi obseslva persecu- 
ción a la corresponsal de este dlar~o para 
que le saque a usted una entrevista. Aquí 
todo se sabe. La Prensa al s e r v ~ c ~ o  de al- 
gulen ya termlnó con la d~ctadura. No vol- 
vamos a ella. 

Por Últ~mo, y sabemos que hemos abu- 
sado, agradecemos la molest~a de haberse 
dirigldo al periódico de San Juan. Se lo 
agradecemos a usted porque no creemos 
que, como otras veces, se haya usted 
vuelto a prestar, para exponer algo que le 
han dicho o escrlto otros. Por no cansar a 
nuestros lectores, y en su beneficio, le in- 
vitamos a decirle muchas más cosas per- 
sonalmente. La polémica, en LLOIXA, ha 
terminado. 

LLOR C A agencia inmobiliaria 

cstates agency 

Arda. Rambla. 27 Teléfono 65.57.64 SANJUAN (Alicante) 

iiOCASION!! 4 dormitorios, un baño, un aseo, salón, cocina, terraza, galeria.1.700.000 
pesetas. 
Molí Nou. CHALET a estrenar en parcela de 1.350 m2, tres dormitorios, dos baños, 
gran salon, cocina, terraza con arcos, garaje. 4.200.000 pesetas. 
Urbanización La Huerta. PARCELA de 1.220 m2, vallada, con garaje, hueco piscina 
hecho. 1.900.000 pesetas. Agua y luz a pie de parcela. 
APARTAMENTO en playa. Tres dormitorios, un baño, un aseo, salon, cocina, gran te- 
rraza. 3.100.000 pesetas. 
CAMPELLO, Primera línea, tres dormitorios, un baño, salón, cocina amueblada. terra- 
za encristalada, piscina. 3.800.000 pesetas. 
CHALET a 1 km. de San Juan. Parcela 636 m2, tres dormitorios, un baño, un aseo. 
salón con chimenea, garaje, cuarto de bricolaje, piscina, amueblado. 7.000.000 pesetas. 
Residencial La Moleta. CHALETS semi-adosados V.P.O. En el centro de San Juan. 
¡Infórmese! 
CHALETS junto al Polideportivo. V.P.O. Próxima entrega llaves. Tres dormitorios do- 
bles, un baño, un aseo, salón, cocina. galería, garaje, jardín privado. Precio fijo 5.769.196 
pesetas. Facilidades 16 años, 11 %. 
ESTUDIO en San Juan. 1.200.000 pesetas. 

ALICIA 



Por una sucia moneda 
compró una rosa un sefior. 
Y por comprar esa rosa 
aun siendo tan poca cosa 
tuvo paz, fama y amor. 

Tonico estava que arnb un cabell es 
podia aufegar, i és que era conscient de 
la seua situació. EIl era respectat corn a 
jove formal que mai havia tengút cap de 
complicació de dones, de joc, o de bre- 
gues; qualsevol haguera dit dfell que era 
un xic que mai havia romput un plat. 

Tenia una núvia bonica, ricoseta i for- 
mal; el que anava per a sogre, un home 
molt seriós i la dona, de la mateixa mena. 

Sos pares, igual o més carregadets de 
bombo, alguna pesseteta i en quant a 
moralitat a vegades sefn passaven. I allí 
em tens a Toni que I'envia son pare a la 
llontja arnb una carretada de tomates i 
((pebreres)); es venen a bon preu i arnb 
els cent «duros» que va cobrar se'n van 
el1 i Carlets, el seu veí i amic, a asmarzar. 
Se'n pasen  al vi i després manprenen 
una partida de set i mig arnb uns alacan- 
tins que sabien Ilatí, i els guanyen tots el 
diners. lnexplica ble perb cert. 

Aixi que Toni tot era pensar corn ho 
arreglaria alló, si no, anava ha saber-ho 
fins.el cura de I'illa Tabarca. 

Quan son pare li va preguntar per els 
diners li va respronde que Ifassentador, 
corn hi havia confianca, li va dir que al 
viatje sigüent els es donaria; i ja havia 
arribat aquest següent dia i no veia Toni 
la manera &entregar-hi el comte a son 
pare. 

Carlets, corn a complis també estava 
preocupat i I'havia oferit vint duros que 
el1 tenia d'estalvits, pero arnb aquestos i 
altres trenta que en tenia guardats sols 
arribaven a la mitat del desfalc. 

La situació era més que serios, puix 
tenia la total seguritar de que anava a 
tenir una questió grosa arnb son pare i 
fins perillava el prometatje, perque si 
arribava a ciiment del que anava per a 
sogre potser que li prohiviria posar els 
peus a sa casa. 

Hi ha que veure pensaba Toni. Com es 
busca un una (cperdiguera)) per dos colps 
de vi en desmesia; jo després d'esmorzar 
ja no sabia el que feia, i el mateix em vaig 
posar a jugar al set i mig que I'haguera 
pegat una bufetada al governador, jo en 
aquells moments era més que eixe gover- 
nador, perque em sentia tan fo i t  corn el 
ferro i valent més que cap en to t  el mon. 
Ara he perdut tota la fortalea i em senc 
més indefens que si fora xiquet i estigue 
ra jo soles al poble. I pensant as6 va 
traure la cartera de la butjaca i es va 
posar a escarbar-la per centésima volta, i 
res, estava tan buida corn ans, perb si 
que li va cridar I'atenció uns cupons del 
segos que no sabia corn els tenia el1 a la 
cartera. 

-Ara que recorde, va dir Carlets. J o  
crec que quan vam eixir del bar tu vas 
traure de la butjaca un grapat de menuts i 
te ho vas gastar arnb eixos papers. 

-Mira que si haguera tocat, va dir. Si  
aixi fora quedavem corn uns cavallers. 

-Escolte, bon home, li va dir Ter;;. 
Sap voste quin número va eixir air? 

-Si senyor, la rosa. 

-Gracies bon home, pero jo em quede 
igual que estava, no se quin es la rosa. 

-Puix mire voste, va dir el seguet. Es 
el deu, tots el números que acaben en 
deu son la rosa. 

-A  veure quin es el meu, sí, el y r o ,  
zero deu. 

-La rosal, va xisclar el seguet, ple 
asert. Enhorabona fadri. 

- 1  se'n va anar els dos amiscs cap a 
I'administració a on els van pagar cent 
duros que els corresponia de la rosa. 

,4116 va ser un final felic per a I'aventura 
de Toni que s'ho veia vindre molt negre; i 
desde aquel dia, la seua flor preferida va 
ser sempre la ROSA; perb Carlets que no 
podia estar callat i l'agradava gastar la 
xirigota, més que haguera algú davant, 
cantava: 

ISlDRE BUADES 

FARMACIA 
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NOTICIAS CORTAS NOTICIAS CORTAS 

Por todos es sabido la falta de lugares 
de reunión para la juventud de San Juan. 
Ultimamente han abierto sus puertas De 2 
y Euterpe, establecimientos dedicados a la 
gente joven y que por cierto han tenido 
gran aceptación. 

Refiriéndonos al Disco-Bar Euterpe, lu- 
gar muy frecuentado todos los días por los 
jóvenes, pediríamos que se vigilara mucho 
más sus alrededores pues casi todos los 
días hay algún problema de circulación al 
no respetar a los jóvenes el prohibido apar- 
car en udo de los lados, y haber una furgo- 
neta allí aparcada que no varía su aparca- 
miento cada quince días. 

En el pasado mes de junio se volvió a re- 
petir el vandálico acto de arrancar y des- 
trozar la bandera nacional del mestil de la 
Plaza de la Constitución. Con. esta ya son 
dos veces las que ,ha desaparecido, sin 
que se sepa por el momento el autor o 
autores de tal acto. 

Asimismo y como actos a destacar por 
la acción de los «listos» de turno cabe des- 
tacar la transformación de los banquitos 
de la Rambla en cómodas literas. Este ac- 
to merece nuestra mayor repulsa y quere- 
mos apelar a la conciencia de los vecinos 
para que estos actos no queden impunes y 
los denuncien a la autoridad. 

Colaborar cuesta poco y creemos que 
ganaremos en seguridad y mejor servicio 
si denunciamos todos estos hechos, que 
para lo Único que sirven es para criticar al 
Ayuntamiento porque ha tardado unos 
días más o unos días menos y no pensa- 
mos que dicho arreglo lo pagamos todos 
de nuestros bolsillos. 

Hace unas semanas una brigadilla de te- 
légrafos empezó a quitar de la vía pública 
esos postes que tanto estorbaban cuando 
uno iba a aparcar su coche en algunas ca- 
lles del pueblo. Pues bien ahora ya no nos 
encontramos con esos palos molestos, si- 
no con unos socavones, y que si no se an- 
da con cuidado y'vista provoca más de un 
susto. 

¿Por qué no se impiden estas chapuzas 
por parte de nuestras autoridades? y si ha- 
ce falta hacer algo, en primer lugar que se 
les conceda y luego depositen una fianza 

para asegurarse de que la calzada o acera 
se va a dejar en perfecto estado. Si no se 
hace así, el arreglo lo tendremos que pagar 
los vecinos de San Juan. 

Seguimos con el problema de las obras y 
solares sin vallar. Hace unos días fueron 
sorprendidos unos j6venes en la obra para- 
lizada de la Plaza de la Constitución deam- 
bulando por sus cimientos con el evidente 
peligro que aquello entraila. 

Posteriormente, y por la misma obra al- 
gunos delincuentes han aprovechado es- 
tos cimientos abandonados para cometer 
sus fechorías en el edificio San Juan, con- 
siguiendo en algún caso su objetivo: robar. 

Hace tiempo nos hicimos eco de los co- 
ches y otros vehículos que están con evi- 
dencias de estar abandonados en la vía 
pública. Ya sabemos que las cosas de pa- 
lacio van despacio y que se han retirado al- 
gunos, pero así y todo quedan muchos 
más que lo único que hacen es estorbar, 
aparte de no pagar su impuesto de circula- 
cibn. 

Vamos a ver si se agilizan los trámites y 
se empieza a retirar esos vehículos, des- 
pués de haber cumplido lo que marca la 
ley. 

A finales del mes de junio, concreta- 
mente el día 27, se empezó a colocar unos 
carteles en el que se instaba al pago del 
impuesto de circulación de vehículos con 
el 5 %  de recargo, y a partir de dicha fecha 
se abonaría con el 20%. Lo llamativo de 
este cartel es que el plazo para su pago era 
del día 15  al 30 de junio. Sin comentarios. 

En breve plazo de tiempo el Ayunta- 
miento tiene pensado el comienzo de las 
obras de mejora de algunas aceras y bordi- 
llos de la localidad. Es una obra necesaria 
pues como imaginamos tendrán detallada 
nota de las aceras que piden un arreglo in- 
mediato. Con esta mejora de aceras se po- 
día tomar la medida de elevar los bordi- 
llos para evitar que el día menos pensado 
un vehículo aparque encima de ella y poco 
a poco la vayan estropeando, con el consi- 
guiente perjuicio para los vecinos que son 
al final los que tienen que pagar dichas re- 
paraciones. 

COSES 
DE 

BATISTE 

I 

A Batiste le encanta, ahora en verano, 
sacar una silla ((encordhn y sentarse a la 
puerta de su casa a tomar la ((frescore 
ta». Considera que no  esth bien esta 
costumbre, porque las personas que van 
por la acera tienen que bajar a la calzada 
con la consiguiente molestia y riesgo de 
ser atropellado por algún vehículo. Pero 
son tan escasos los transeuntes y más los 
vehículos, pues su calle dice Batiste que 
es más' que secundaria, es ((terciaria)) 
diría su estimado vecino. 

Pues bien, tan feliz que se fuma él dos 
cigarrillos, dice que tendrh que dejar la 
costumbre; pues el dicho vecino, en 
cuanto lo ve se va a su lado y comienza a 
decir, disparates; y el caso es que si le 
corrige se enfada, tan diferente a 61, que 
dice que hay que ser abiertos Y tener 
afán de mejorarse en muchos aspectos y 
dejar ese orgullo estúpido que propicia la 
ignorancia. 

RAMOS DE NOVIA ARREGLOS DE IGLESLAS CORONAS 

Avda. Rambla. 59 Tel. 65.40.47 - Part. 65.37.29 SAN JUAN DE ALICANTE 

Y tiene que aguantar, aunque dice, 
que ya le duelen los oídos de oír como le 
pega hachazos al diccionario. 

I 

Sin ir mhs lejos, anoche decía el vecino 
que el mejor refresco que existe es u n  
limón escurrido y luego vertido en u n  
vaso de casera, es formidable, muy bue- 
no  y agradable porque es «servecente». 

Le dijo también, que él no  tiene pacien- 
cia para esperar al autobús, que si alguna 
vez va a Alicante, coge un «chasis». 

Salieron luego a colación las enferme- 
dades. U n  amigo suyo que estaba tan 
bien y de repente se puso malísimo; va el 
médico y manda llevarlo al c(radiovascu- 
lar» y operarle a toda prisa pues tenia una 
vena ((instruida)) que podía costarle la 
vida. 

Batiste le apuntó si sena la aorta, a lo  
que el vecino le contestó tan fresco. 

No  se si será la ((otra)) pero el caso es 
que lo  han tenido que «superar». Tam- 
bién otro amigo suyo va a ser intervenido 
de la pelvis, a lo que Batiste le dijo si no  
sería del pubis y 61 le respondió tan serio 
que de las dos cosas. Y que raro, estuvo 
un momento callado, quizas impresiona- 
do por tanta sangre, pero luego volvió a 
la carga cambiando de tema y diciendo 
que en lo  más alto del C a b q o  habían 
encontrado una (cpechelina)) ((pedrifica- 
da)) pero aclar6 que el origen de este 
fenómeno no era otro que un ({catecis- 
mo» que había tenido lugar hace muchos 
miles de años. 

Batiste ya no pudo más y quiso c o r r e  
girle en lo  del catecismo y resultó por 10 
visto, no  ser buen catequista; porque el 
hombre va y se enfada y ha estado con 
un morro que asombra, y ya varios días 
que no  sale a tomar la ((frescoreta)). 

Claro y como a Batiste no  le gusta 
estar enemistado con nadie, sufre, sufre 
pero está tranquilo, aunque sblo sea unos 
días mientras le dure el enfado. 

ISIDRO BUADES RlP0I-L 



Movimiento Junior XXVlll Asamblea General 

El Movimiento Junior de Acción Católi- 
ca, va a celebrar en Cáceres su XXVl l l  
Asamblea General. Este movimiento de ni- 
ños está presente en casi toda España, y 
en concreto en nuestra provincia existen 
Grupos Junior en San Juan, Elda, Sax, La 
Aparecida y Petrer, y a él pertenecen ni- 
ños y educadores adultos que ejercen la 
función de animadores de estos niños. 

Cada dos años, los educadores del M o -  
vimiento, se reúnen en  asamblea general, 
para realizar el balance de su actuación, 
desde la autocrítica, y plantearse la pro- 
gramación para el siguiente bienio. Esta 
asamblea va a tratar específ icamente la 
formación de los educadores, la manera 
de poner en marcha el proceso de inicia- 
ción de niños recientemente elaborado y 

aprobado por el movimiento, y la organiza- 
ción de niños; además de tratar otros te- 
mas  más coyunturales que van surgiendo 
en la vida del movimiento. 

Cáceres, en fechas del 25  al 29 de julio, 
va a ser testigo; pues de las inquietudes, 
de la vida, de la esperanza de los alrededo- 
res de 10.000 niños que hoy pertenecen 
al Movimiento Junior y que, organizados 
en equipos con sus respectivos educado- 
res, están presentes en zonas rurales, ba- 
rrios obreros de grandes ciudades, zonas 
populares y ambientes marginados de la 
sociedad. 

El Movimiento Junior, intenta dar res- 
puesta desde los mismos niños a las situa- 
ciones que éstos viven, y que desde ahí 
van forjándose como personas cristianas 

comprometidas, que afrontan a su nivel y 
a su edad las situaciones que viven tanto 
personalmente, como en su entorno. Di- 
cho movimiento realiza su función educa- 
tiva a través de las distintas acciones 
transformadas que realizan los niños con 
las cuales van configurándose su persona- 
lidad, la dimensión cristiana es entendida 
como elementos que potencia sus vidas, 
dando sentido a toda su acción. 

Todo ello, y siempre, partiendo de sus 
vidas, de su estilo, y forma de ver las co- 
sas, desde la dimensión de ir viviendo en el 
Movimiento una comunidad de amigos 
que sienten fuertemente la experiencia de 
Jesús, la presencia del Padre. 

MOVIMIENTO JUNIOR 

ESCUDOS HERALDICOS 
O BLASONES 

TEROL 

TEROL, apellido valenciano, pasando pos- 
teriormente a la provincia de Alicante, una 
de las primeras rama se instaló en  Orihue- 
la. Son sus armas, toro sostenido de cua- 

t ro columnas terrazadas. 

Otros lo pintan, en campo de oro una ca- 
bría de azur, acompañada de tres flores de 

lis de gules. 

TORREGROSA 

TORREGROSA, apellido de origen catalán, 
una de sus ramas se desplaza a la provin- 
cia de Alicante (San Vicente del Raspeig), 

donde se asentó con casa solariega. 

Sus armas son, en campo $e gules, una 
torre redonda de plata, mazonada de sa- 

ble, saliente ae una roca natural. 

MIENTRAS 
TANTO 

Mientras el Sol  retira a las estrellas, co- 
mienza u n  nuevo día lleno de sueños, ilusio- 
nes y problemas que se remueven en  el 
interior d e  cada uno. Las esperanzas se 
pierden y nuestro territorio sigue estando 
atrasado,  desamparado e i g n o r a d o .  L o s  
hombres q u e  caminan por aquellas calles ya 
n o  son los inocentes de  otras épocas, están 
dormidos y sin embargo actúan por  su 
propio fin. 

Ya n o  se encuentra u n  gesto amable entre 
las calles ocupadas por los que viven, tantas 
gentes y al mismo t iempo tanta soledad. Y a  
n o  hay personas que se ofrecen por nada, 
h o y  ha  cambiado el tren de la vida. Comien- 
zan los epílogos y terminan los prólogos, n o  
existe la sensibilidad social, sólo la pedante- 
ría y el orgullo de  los patanes. La naturaleza 
está despreciada y mientras la torturan hay 
quien habla de progreso. Sí, el hombre sigue 
avanzando sin saber a donde camina. Las, 
normas estan hechas para n o  cumplirlas, a s  
es como actúa el planeta, la ((humanidad)). 
Nadie logra pensar como «El Principito)), los 
hombres están vacíos, ninguno se para a 
pensar por  q u é  las rosas tienen espinas si u n  
simple cordero puede aniquilar a la rosa. El 
mundo es tan  simple que nadie lo  entiende, 
se preocupan por la burocracia y n o  saben 
que dentro de  cada cual hay una luz suficien- 
temente inmensa como para iluminar o que- 
mar a u n o  mismo. N o  entienden el vuelo de  
los pájaros, y mientras tanto analizan, legis- 
lan incongruencias de la propia naturaleza. 
No, pedantes alcornoques de apariencias, n o  
se puede ir en  contra de  u n o  mismo. Com- 
prad lo que  n o  necesitáis y pronto tendréis 
que vender l o  que  necesitáis. Así sois, apa- 
rentáis tenerlo todo  y cuando dais la v u b  
veis que  n o  sois más que  vulgares hombreci- 
tos vacíos de  todo  posible entendimiento d e  
la vida. Y mientras tanto el sonido de  unas 
campanas recorre el vuelo álgido d e  las 
gaviotas, sin llegar a tocar la mediocridad d e  
vuestras vidas. 

SlLVlA PEREZ 



DIALOGOS SANJUANEROS 

ADIOS, ADEU 

-Es decepcionante. 

-¿El qué? 

-¿NO te has enterado de  los resultados de  121 
encuesta? 

-¿De qué enci?esta me hablas? 

-Verás. El Consejo de Administración de 
LLOIXA decidió conocer el número de lectores 
y los niveles de  aceptación de  sus artículos. 

-¿Y qué hizo? 

-Contrató una empresa japonesa de reco- 
nocida y universal solvencia, que ha realizado 
sondeos electorales en catalunya para Jordi Pu- 
jol y para Reegan en USA. Repartió unos cues- 
tionarios por todas las casas de  la villa y ayer 
mismo publicó los resultados. 

-Y. .. dime, dime jcuál es el artículo más 
leído? 

-uEscudos heráldicos o bl:itones» por enci- 
ma de todos. 

-¿Y luego? 

-Las cos:is de  Pepe Bernabeu «El Srilsero». 

-Y tus nef,istos Diálogos [por dónde an- 
dan? 

-En el penúltimo l u g ~ r .  

-Estaris contento, porque si por mí fuer;~, 
puedes imagin:ir dónde eitarí:in. porque ¿Hay 
algo peor? 

-YO no sé si es mejor o peor, pero si cree- 
mos a los j;:poiiese, el articulo menos leído es el 
editorial. 

-NO van mal encamin:idos... 

-Mis articulas los vienen leyendo el 0,12"/0 
de sanjuaneros. már o menos mi familia y cua- 
tro amigos y por eso no merece la pena mi 
preocupación por las cosas del pueblo. \ 

-¿Llamas preocupación ri tratar de  manera 
tan frívola y desenfadad temas tan importantes 
como los perros, el asfaltado de las calles. la 
cultura, el patrimonio.. .? 

-Después d e  leerme durante catorce meses 
keo que tampoco tú me has comprendido. 

A los nobles como tú está visto que no les va 
el periodismo. Debieras dedicarte a cosas mis  
serias. 

-¿Como a disfrutar d e  vacaciones? 

-Eso. eso. ¡Pero que sean largas! 

-Adiós. 

-Adeu, Baró. 

EL BARO DEL GUALERÓ 

EL ANGE DE LA GUARDA 

LGUNA vez habrán especulado us- 
tedes acerca de una fuerza sobre- 
na t i~ ra l  que en ocasiones especialí- 

simas surge de nosotros, o bien una espe- 
cie de segunda personalidad que en mo- 
mentos decisivos nos protege y nos apar- 
ta del peligro; si a esto nos hubiéramos te- 
nido que referir cuando éramos prqueños, 
simplemente habríamos hecho mención al 
Angel de la Guarda que a cada uno nos 
acompaña y tan tranquilos. 

El día 1 3 de junio de 1977 m e  encontra- 
ba en Montilla y m e  invitó m i  amigo Luis 
Durán, industrial tonelefo, a acompanarle 
a Sanlúcar de Barrameda, para un  asunto 
de manzanilla pasada; en aquella ciudad 
nos atendió el señor Pepe Sánchez, bode- 
guero y corredor de vinos muy competen- 
te y estimado y ya cuando efectuaron su 
operación y en atencibn a un servidor, fui- 
mos  a visitar la cueva particular de don Ra- 
fael Rodríguez Lacave que está debajo de 
la oficina; el que conozca aquello ya m e  
comprenderá y el que no haya tenido ese 
privilegio, pues que se ponga en movi- 
miento y al sitio; hay allí una manzanilla 
que ha dejado ya atrás el siglo de añeja- 
miento y no se cae mucho en falta si la ca- 
talogamos de divina, puesto que su nom- 
bre es el de la pregunta que Nuestro Señor 
Jesucristo dirigió al primer Papa cuando 
pretendía abandonar Roma. 

Saboreadas un  par de copichuelas de la 
bota de los visitantes distinguidos, que ya 
podían bastar y por tener un detalle, recor- 
dé que enfrente había una tienda, salí un  
momento y regresé con 30 duros de baca- 
lao, que fue tan bien recibido como rapida- 
mente consumido, con el oportuno acom- 
pañamiento; el señor Luis consideró que 
aún podía alargarse un poco más la visita y 
se efectuó el traslado de 40 duros de ja- 
món; y el señor Pepe Sanchez, ya lanzado 
y por no ser menos, salib a la calle en el 
momento en que pasaba una vendedora 
de pescado frito, muy  usual a toda hora 
por aquella zona y en 700 pesetas adqui- 
rió la cesta y los cuatro kilos de género que 
portaría, que al cabo de una hora o cosa 
así, se había desintegrado por nuestros 
gaznates, rociados con abundantes Iiba- 
ciones; la despedida de don Rafael, gran 

A Juan José Espinos Sellers 
que atesora algunas bote- 
llas de Lacave. 

señor, afectuoso y sencillo, es uno de los 
recuerdos mas agradables de m i  vida de 
viajante. 

Y cosas de los andaluces, se procedió 
entonces a .«un cambio de vinon, o sea, 
que nos fuimos a Bajo Guía, fresquitos al 
lado del agua y nos hicimos una media de 
algo más suave, que pareció disipar algo la 
«niebla)), que en realidad no se diluiría mu- 
cho con el añadido de otras dos medias, 
cuyas tres botellitas fueron fechadas y fir- 
madas por mis compañeros y las tengo 
muy cariñosamente guardadas, a disposi- 
ci6n de ustedes pero acompañadas por 
otras llenas. 

También de la campechanía del señor 
Pepe Sánchez guardo muy bonisinia me- 
moria; nos despedimos, m i  amigo Luis su- 
bió al coche y se quedó automáticamente 
superdormido; m i  menda se aferró al vo- 
lante ... y el Dyane se puso en marcha; sa- 
limos de Sanlúcar, cruzamos Jerez, El 
Cuervo y el Palmar de Troya, doblamos 
por el cruce de Utrera y siguiendo la anti- 
gua Pista de los Americanos, arribamos al 
Arahal, con 125  kilómetros cubiertos; en 
la esquina en que tantas veces habíamos 
parado para tomar algo, el coche hizo alto 
y el acallarse el motor sirvió para que nos 
alertáramos nosotros; tomamos unos 
cuantos vasos de agua, entre los chuscos 
comentarios de la clientela; y en condicio- 
nes pizca más o menos iguales, seguimos 
la ruta, con  otros 100 kiltimetroc por de- 
lante; pasamos por Marchena y Ecija, pue- 
blo éste que debió ser la que Pío Baroja de- 
nominara aCiudad de los Campanarios)); 
por el Cerro Perea dejamos la general, cru- 
zamos La Rambla y finalmente llegamos a 
Montilla, sin haber sufrido el menor tropie- 
zo n i  la más ligera vacilación, parándose 
dbcilmente el carro en el aparcamiento 
acostumbrado; m e  fu i  sin pestañear a la 
fonda y cuando al día siguiente ya m e  sen- 
t i  despejado, cornecé a pensar cómo pudo 
haberse efectuado aquel viaje y hoy, pasa- 
dos siete años, sigo sin saber nada concre- 
to  sobre el particular. 

Si acaso, he llegado a una conclusión: 
¿Debo reírme de los que intenten reírse del 
Angel de la Guarda?.- MAXI .  
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LES FOGUERES EN SAN JUAN 

«EL FOC, fuego que nunca se apaga» 

San Juan, sencilla, hermosa y marinera es 
un ejemplo vivo de belleza y alegna cuando 
ese fuego se eleva en la noche de Can Juan, 
en el mes de junio, desde hace años, largos 

años. Este no es un fuego simple, sin 
significado, sin un mensaje, sino todo lo 
contrario, es un fuego, es una llama creada 
no por accidente, sino creada por sierras, 
maderas, cartones, pinturas y las pinceladas 
del artista que fue dando vida, sentido, 
picaresca y humor a una obra de arte de 
singular valor y relieve que no solo la pobla- 
ción de San Juan conmemora y estima, si90 
también el turista, el viajante y los que estan 
de paso, ellos también se acogen a la 
emoción, a la gran emoción de ese fuego 
que se eleva, y que ademhs, es un producto 
de largas horas y días de trabajo y que al 
final, se introduce en el cielo raso de la 
noche de San Juan. 

Ese fuego que se reviste de colorido y de 
riqueza, se ensalza con la presencia de las 
gentes que celebran este acto, de gran 
envergadura y que cada año se repite. No es 
una repeticibn monótona, es una repetición 
más vigorosa, más alegre, con más fuerza, y 
con innovaciones y tecnicismo que le dan un 
tono de 'novedad, «de lo mai vist)). a algu- 
nos de los monumentos más sobresalientes y 
que suelen destacar de entre las obras de 
arte. 

Ese fuego desaparece tras unos minutos 
de incansable viveza, pero queda en el grato 
recuerdo la esperanza de volver a ver quemar 
otra hoguera al año siguiente, 1Si Deu vol! 
Ese grato recuerdo que vaga por los parajes, 
lejanos de aquí, esa esperanza nuestra para 
que al año que viene sea mejor la foguera, 
ese afhn por superarse tanto el artista, como 
els foguerers, es lo que mantiene vivo ese 
fuego aunque sblo surja de año en año. 

Esas llamas se ha elevado hasta lo alto, la 
materia ha crepitado en la noche y las 
pavesas encendidas, empujadas por la suave 
brisa, caían más allá, y crujían los andaniiajes 
de las hogueras y se derribaban y caían, 
lentamente, los ninots y 12s gentes se retira- 
ban a sus casas y todo parecía haberse 
consumido. Es entonces, 'sobre esa.esponth- 
nea soledad y ese supérfluo vacío, cuando 
empieza a despertar de nuevo la Festa. Ese 
fuego, esa llama, perduró, perdura y perdu- 
rará en los hombres, no ya sólo en nosotros, 
alicantinos o sanjuaneros, sino también en 
los que nos visitan y que se llevan un trocito 
de esa llama inmensa a sus tierras, reavivan- 
do «el focv, día tras día, para siempre, de les 
Fogueres de Sant Joan. 

RAFA 

D. LUIS LINARES SIRVENT 

«EL GRAN LUIS» 
E s  Luis un tr foguerer)), 
venido de la montaña. 
Incansable luchador. 
Quien lo critique se engaña. 

Con la Belleza y sus Damas. 
La dulzaina y tamboril, 
va recorriendo el Distrito, 
con su traje de postín. 

Son tantos sus compromisos, 
que se buscó un ayudante, y 
desfila la pareja, 
uno atrás y otro delante. 

Su fuerza en la Comisión, 
es buscar la economía. 
Es tanto su buen hacer, 
que a Luis lo envidiaría, 
hasta el ministro BO YER. 

Bien merece un homenaje, 
es te ilustre foguerer)), 
que para ensalzar la fiesta, 
ha venido de RELLEU. 

PEPE BERNABEU (El Salsero) 



((Las palomitas blancas vuelan al palomar)). 
Los niños blancos y puros van  entrando a la 
iglesia, marineritos sin gorra y sin velero, aca- 
so Lohengrin en busca del divino cáliz, niños 
pantalón cor to  y chaqueta pajarita, las nifias 
«yo voy  de princesa)) princesas modernas, n o  
modernistas de Darío o Valle sin tules y sin ve- 
los, n o  se escucha el f ru  f ru  de las enaguas al- 
midonadas ya pasó la moda de las vírgenes 
monjitas con  sus largas trenzas tras la blanca 
toca. 

Sobre el altar se crece el blanco, las rosas, 
los claveles, los gladiolos, las albas, lo atravie- 
sa la luz estrellándose en los relojes de estre- 
no  este es de oro, el mío t iene música pues el 
mío conómetro calculadora y u n  juego de mar- 
cianitos, en las doradas pulseras y diminutos 
pendientes. 

Blanca y sin mancha la lnmaculada Concep- 
ción que vele desde hoy en t u  puro corazón. 

«En aquel t iempo dijo Jesús a sus discípu- 
los» Pssipssi ¡Mari! ¡Hola! muá muá ¡Cuánto 
t iempo sin verte! Qué guapa va t u  Puri. Tu An- 
dresín está hecho un  hombrecito, tenemos 
que hacerles una foto.  Pero hija j t ú  sabes? es- 
tá por las nubes 4 5 . 0 0 0  pesetas m e  ha costa- 
do el traje de la niña. Calla, calla que a mí el 
lunch m e  sale por cincuenta mi l  duros y total, 
cuatro cositas en un  restaurante de la playa. 
pero es lo que,yo digo los niños t ienen esa ilu- 
sión y no  se la vamos a quitar. Paco le ha rega- 
lado el vide6 al niño, si vieras lo contento que 
se ha puesto. A y  hija ayer m e  pasé todo el 
santo día en  la peluquería. N o  m e  hables bis la 
modista m e  trajo el vestido pasadas las once 
de la noche yo  estaba muerta. «Es palabra de 
Dios)). En la sacristía mientras fuman el primer 
purito, en dias como kste sólo deben fumarse 
puros, hablan de f i i tbol  o de impuestos. 

La ceremonia avanza entre sudores y el 
rumrum de los ventiladores hacía el solemne 

momento en qué el sacerdote alza el cuerpo 
de Cristo Hostia con hache y mayúscula es la 
comunión de la otra ostia es la que utilizamos 
frecuentemente y no quiere decir nada. Los 
catequistas de ahora dan lecciones más diver- 
tidas, antes se creían que todo era rezar que si 
la Dios te salve, que si la Salve, el Padrenues- 
t ro todavía lo ensefian pero con  música y sale 
más mono. Los catequistas no entienden los 
dogmas de Fe, algunos ni los recuerdan, el re- 
zo del rosario es algo anticuado que sólo usan 
las beatas, estos niños no  necesitan saber el 
significado de esos quince misterios, gozosos 
dolorosos-gloriosos, si por casualidad estas 
palabras aparecen en una lectura se coge el 
diccionario que para algo lo publican los aca- 
démicos, estos niños jamás recordarán el sua- 
ve r i tmo del Ora Pro Nobis. 

(r 

El sacerdote acerca a los labios del niño la 
Sagrada Forma la amada transfigurada espera 
a su amado engalanada con los mejores linos 
con  el más bello tocado en su mano lleva el 
candil encendido entra en m i  cuerpo Tú que 
llevas el agua viva un  fuerte resplandor cegó a 
los apóstoles el Espíritu Santo bajó sobre ellos - 
enlenguas de fuego este inmortaliza los dien- 
tes mellados del niño son cuatrocientas pese- 
tas por cada fo to  si m e  las compras todas te 
regalo una ampliacibn de la que más te guste. 

Los niños cantan y rien antes de, marcharse 
((Todos somos genios sin descubrir la pólvo- 
ra)) una canción hermosa y llena de utopía. 
Hoy son felices e inocentes mafiana sabrán de 
cruzadas y mentiras. ¡Qué hermosos están 
hoy los sepulcros! 

A Mari Pili en el día de su  primera comunión 
de su tío Luis la voz de Juanito Valderrama 
atravesaba la calurosa mañana cuando los ni- 
ños salían de la iglesia. ((Las palomitas blan- 
cas vuelan al palomar)) ¿Dónde es el convite? 

FRANCISCO SALA 

D.N.I. 2 1 . 4 5 3 . 8 4 7  

A ORILLAS DEL MAR LA 
LUNA SE PUSO A LLORAR 

A orillas del mar 
bajo la luna llena 
bajo la luna clara 
estábamos los dos sentados 
sonriendo sin maldad 
mirándonos a los ojos 
para con ellos poder hablar 

A orillas del mar 
sintiendo la arena mojada 
sintiendo las olas llegar 
me abrazabas con ternura 
me besabas sin final 
con mis manos entre tus manos 
con mis ojos en tus ojos. 

A orillas del mar 
tú contabas las estrellas 
yo contaba las olas del mar 
yo me secaba el pelo 
mientras tú jugabas con él 
yo tenia frío y temblaba 
mientras tú con ternura me abraza- 

[ bas. 

A orillas del mar 
la luna se puso ceiosa 
de no estar ella en mi persona 
de no ser ella tú compañera 
de no tener tus besos y labios. 

A orillas del mar 
la luna sufrió por amar 
y con sus ojos tan hermosos 
con rabia y con tristeza 
ella comenzó a llorar. 

ROSA 

AMANECER 
Sensación dc soledad 
cuando amanece, 
sensación de frío 
por las mañanas. 

Sentir como el ruido enmudece 
y el silencio grita en mis oidos. 

Caminando por la calle abandonada 
de un pueblo muerto que respira 
cuando la vida 
comienza a ser resucitada. 

Sensación de un cielo 
limpio de dudas. 

Sensación de un aire 
sereno que adormece. 

Sensación de volver 
a ser lo mismo. 

Sensación de vivir otro ayer. 
esto es amanecer. 

TRINI FUENTES M .  

Me hablaste.. . 
Me hablaste hace tiempo 
de tus problemas, 
me hablaste de tu gente 
y de tus teorías, 
me dijiste que eras feliz 
y que nada perderías. 

¿Qué te ha pasado hoy? 
te escondes de esa vida 
a la que tu tanto querías. 

Hoy me preguntas 
que es el tiempo, 
hoy me preguntas 
que es la vida. 
Una respuesta no encuentras 
y acudes a mí 
como última partida. 

La vida no es más que eso, 
un ligero momento 
que escapa de tus manos 
en cuando te descuidas. 

El tiempo forma parte de esn vida: 
tú has sido pasado, 
hoy eres presente, 
mañana seras futuro, 
y después todo habrá acabiido. 

La vida y el tiempo 
son gobernados por Dios; 
vívelos, aprovéchalos. 
es en esta vida 
la única salida. 

TRINO FLJENTES M .  



Un orgullo para San Juan 

EL POLIDEPORTIVO 
Y SU 

UTILIZACION 

Más de 112.000 usuarios has disfrutado 
de las diversas instalaciones del Poiide 
portivo de San Juan durante el periodo 
comprendido entre mayo de 1983 y abril 
de 1984, según datos facilitados en un 
informe de la Fundación Deportiva Muni- 
cipal de San Juan. 

El informe, denominado genericamente 
{(Programa de actividades deportivas)), 
enumera las funciones, objetivos, instala- 
ciones, personal y competiciones diver- 
sas de la Fundación con detalle de los 
cursos, horas y actividades del Polidepor- 
tivo, así como sus presupuestos. 

Paliar y cubrir la deficiencia que el 
Ministerio de Educación tiene para con 
sus alumnos de E.G.B. en el campo 
deportivo, desarrollar a los alumnos de 
los colegios de San Juan e inculcar el 
espíritu deportivo son los principales ob- 
jetivos de la Fundación, que se concretan 
en competiciones escolares, escuelas de- 
portivas municipales y cursos específicos, 
amén de la utilización por el público en 
general. 

El pabellón cubierto y el gimnasio han 
sido los más utilizados para sus respecti- 

vos deportes (fútbol sala principalmente e 
en,el primero de ellos) con más de 31.000 
usuarios en cada uno.. Las pistas de tenis 
se quedan en 15.000, mientras que a la 

jaga se encuentra el frontbn con poco 
henos de 3.000. 

El pasado mes de marzo ha sido el mes 
que m&, actividad ha existido en este 
importante complejo deportivo sanjiiane 
ro con 12.000 usuarios en sus diversas 
instalaciones. 

MERCEDES PEREZ RUZAFA 

El Pabellón Deportivo siempre en acti- 
vidad. En esta ocasih entrega de trofeos 
de Karate. 

1 CAhWU 
PUTBOL 



Plaza Constitució 
jun W.C. para perros? 

N o  es exageración, pero no es que los 
perros vayan allí a hacer sus necesidades 
fisiológicas, sino que sus amos los llevan 
al lugar en cuestión a que lo hagan. 

Por lo que parece, ya no es suficiente 
que nos llenen las aceras de excrementos 
perrunos, sino que ya han tomado por 
asalto esta bonita y recién adecentada 
plaza en donde muchos niños, y otros ya 
no tanto, tienen su lugar de recreo, que 
para eso está, y no es nada sano que los 
más pequeños en sus juegos con las 
piedras allí existentes encuentren y cojan 
entre sus tiernas manos alguna ((catalina)) 
producto de la evacuación canina. 

Solución: pueden haber muchas. No 
vamos a pedir imposibles a nuestro 
Ayuntamiento, pero sí a los propietarios 
de los canes para que lleven un poco de 
cuidado en dónde sacan a sus chuchos. 
Por parte municipal no estaría mal algún 
bando (o lo que proceda) y que de vez en 
cuando algún municipal acuda por esos 
lares en función de policia a la caza de los 
posibles infractores, los cuales suelen 
aparecer después de anochecer. 

A l  mismo tiempo, estos propietarios 
podrían hacer un poco m&s de camino 
(que es sano) y llegar a otro lugares 
(cercanos por cierto) en donde estas 
molestias serían menos perjudiciales. 

(Algún dato más? 

PIL O TA 

SANT JOAN, 7; CREVILLENT, 10 

Pot ser la millor partida de les que s'han 
jugat a Benimagrell en els dos anys que ju- 
guem. L'equip de Crevillent, nou  en el tor- 
neig, esta forrnat per jugadors joves, que li 
peguen rnolt be de bragueta, i en  molta 
moral. Partida renyida contra el rnillor 
equip del grup que no ha perdut ninguna 
volta. 

VALENCIANA 

AIGUES, 5; SANT JOAN, 10 . 

El carrer dlAigües es estret i ple de bal- 
cons i eixides. N o  vaem patir mo l t  per a 
guanyar una partida de les mes  facils. 

SANT JOAN, 10: MUTXAMEL, 9 

La rivalitat dels dos pobles veins en  ma- 
teria de pilota es va posar de manifest ben 
pronte, anant mol t  igualada la partida, 
destacant sobre to ts  Ripoll, u n  jugador 
major, pero ple de nervit i dominador de la 
pilota. 

SAN FULGENCIO, 10; SANT JOAN, 7 

Qui havia de dir que aquells que nosal- 
tres guanyaren per 10-3 a la primera parti- 
da milloraren tant? Els de la Vega Vaixa, 
tenen un  saque rnolt for t  que v a  aconse- 
guir decantar una partida rnolt igualada. 

SANT JOAN, 10; AGOST, 8 

Estos joves d'Agost, també han prospe- 
rat mo l t  i de poc ens donen un  susto. 

PETRER, 4; SANT JOAN, 10 

Els de Petrer van els derrers a la classifi- 
caci6 i la partida va anar en mes pena que 
gloria, acabant en una dels resultats mes  
clars de tota la Iliga. 

A falta de tres partides, I'equip de San 
Joan va en el segon lloc de la classificació, 
derrere Crevillent que segueix sense per- 
drer ninguna partida. 

JOAQUIM MIRALLES 

X Premio Hogueras 

UNA COMPLETA EXPOSlClON DE MATERIAL DEPORTIVO Y UN 
EXTENSO SURTIDO EN JUGUETES Y BICICLETAS 

MATERIAL CAMPISTA BOLSOS, ETC. TROFEOS CHANDALS 

Calle Dr. Gadea, 6 SAN JUAN DE ALICANTE 

RAYOS 
CLIN1C;Z RADIOLOGICA 

oSAN JUAN))  

a 
a 

HORARIO: 

LUNES A VIERNES: 5 . O O  A 8.00 TARDE 

SABADOS: 10.00 A 12.00 MANANA 

eLTom5s C:ipeIo, 3 Teléfono 65.66.48 

El día 2 1 de junio se celebró el X Premio 
Hogueras de San Juan, para aficionados 
de 1 . " , 2 .  a y Especial de categoría Nacia- 
nal, con un  total de 125  Krns, tomando 
parte 44 corredores de las Federaciones 
de Alicante. Murcia. Valencia, Cactellón y 
Albacete. 

Resultando vencedor Pascual Trigueros 
del Equipo Orbea (este corredor es el ter- 
cer afio consecutivo que gana esta carre- 
ra). 

2." Joaquín Hernández, del Equipo 
Orbea. 

3 ."  Angel Cantó, del Equipo Bolsos 
Gil. 

Por Equioos: 1 . O ,  Orbea de Valencia. 

2." Bolsos Gil de Alicante. 

3.' C.A.A.M. 

1.  corredor local, JosB Aracil Brotóns. 

2."  corredor local, Cristbbal Sala M e -  
nargues. 

Esta carrera estuvo patrocinada por la 
Caja de Ahorros de Alicante y Murc ia.  



- ENTREVISTA A PEPE BRO TQNS, 
SECRETARIO TECNICO DEL CL UB 

A TLETISMO COSTA BLANCA 
P. - 
(Vicnc de la última página) 

-¿A qué es debido este acercamiento 
tuyo a otros pueblos, y no al de tu naci- 
miento? 

- Bueno, surgieron problemas porque 
m e  presenté a las elecciones municipales 
en Campello, a raíz de lo cual tuve una se- 
rie de complicaciones por mot ivos políti- 
cos, y decidí llevar a cabo m i  trabajo en 
otros lugares. 

- j  Cuál es tu trayectoria deportiva? 

-Empecé a practicar oficialmente el 
at let ismo hace once años, y he sido cam- 
peón de España juvenil, así como repetida- 
mente de la región y también provincial en 
diferentes pruebas como 400 metros va- 
llas, saltos y fondo. Y desde hace siete 
años m e  dedico plenamente al entrena- 
miento y la educación fisica. Sigo compi- 
t iendo en el club Costa Blanca en algunas 
disciplinas como el salto, y 11 0 metros 
vallas. 

-¿Sobre qué edades oscilan los atletas' 
del C.A. Costa Blanca. 

-Tenemos atletas de todas las edades 
y categorias, pero y o  m e  dedico más de 
lleno a los que están a nivel nacional y so- 
bresalen en las diferentes disciplinas. 

-¿Cómo seleccionáis a los atletas? 

-Hay un  nivel de captación en  el que 
movemos a tres o cuatro chavales de va- 
rios pueblos de la comarca y sobre el cual 
se lleva a cabo la selección de los mejores, 
para lo cual estamos trabajando varios 
monitores y tres entrenadores nacionales. 

-Háblanos un poco del club Lleon. 

-Lo  fundé yo hace ocho años. M e  pre- 
sentaron a Vicente Lledó Peralta, propieta- 
rio de la inmobiliaria Llebn, que aportó una 
suma de dinero para sufragar los gastos, y 
el primer año contamos con  ciento cin- 
cuenta mi l  pesetas, que fueron aumentan- 
do durante los cinco años que duró el club 
con  el cual se consiguieron buenas marcas 
a nivel nacional e internacional, c o m o  es el 
caso de José Antonio Climent de San 
Juan y José Manuel Albentosa Ferrer, que 
actualmente forma parte del C.F. Valen- 
cia. Finalmente el club Llebn se disolvió 
por los problemas económicos, pues vi- 
mos que el presupuesto se nos iba de las 
manos y Vicente Lledó no  pudo c o n  todo y 
nos vimos obligados a disolver el club, 
aunque este seiior sigue ayudándonos en 
lo que puede. 

-2 Cuál es vuestro presupuesto actual? 

-El presupuesto de este año se eleva a 
un  mil lbn cuatrocientas mil pesetas. A pe- 
sar de ello la cuota económica no  nos Ile- 
ga, puesto que un  8006 del presupuesto 
se gasta en desplazamientos y los dirigen- 
tes tenemos que aportar siempre bastante 
de nuestro bolsillo. 

-2 Qué fuentes de ayuda económica te- 
néis? 

-Este año vamos a recibir cuarenta y 
cinco mi l  pesetas de la Fundación Pública 
de San Juan, cien mi l  pesetas el Ayunta- 
miento de Muchamiel, veinticinco mil del 

de Campello y cincuenta mi l  del Ayunta-  
miento de Alicante. Además contamos 
con  la ayuda de la Consellería de Cultura y 
la Excma. Diputación de Alicante. 

Además como primicia os diré que el 
C.A.  Costa Blanca se va a llamar Club 
Costa Blanca San Juan, pues aunque la 
colaboración económica no  es la más  sus- 
tanciosa, con la cesión de las instalacio- 
nes nos ayuda mas que ningún otro Ayun- 
tamiento. 

-¿Cuáles son los logros más importan- 
tes de este año? 

-Destaca el quinto puesto de Raúl Ru- 
bio en  el campeonato nacional y los quinto 
y sexto puesto de dos atletas veteranos 
en el Marathon de Valencia +Simón Ro- 
dríguez y Francisco Torres- que son m u y  
importantes. También hemos conseguido 
buenos puestos a nivel regional y provin- 
cial. Como equipo estamos part icipando ' 
en la liga provincial y posiblemente nos 
quedemos campeones, a falta de una jor- 
nada en  Villena, en todas las categorias. 

- j Cuáles son vuestros objetivos inme- 
diatos? 

-Tenemos los campeonatos de Espaiia 
juveniles, con  atletas que t ienen muchas 
posibilidades de ganar, o al menos lograr 
una gran clasificación, como Raúl Rubio 
en 1 10 metros vallas. 

-En la marcha del Costa Blanca os ha- 
bréis encontrado con muchos problemas. ' 
Háblanos de los más importantes. 

desplazamientos y otros gastos. Pero es- 
tamos decididos a ser un  club completo, 
con  todas las categorias, así que otros 
problemas importantes no llegamos a te- 
ner. 

-¿Os encontráis con problemas de ins- 
talación? 

-En realidad estamos muy agradecidos 
al Ayuntamiento por cedernos sus instala- 
ciones, pero hay que reconocer que la pis- 
ta de atlet ismo es bastante mala, y todas 
las semanas tenemos algún lesionado por 
esta causa. 

-Sinceramente, jcrees que hay en el 
Costa Blanca atletas con poslble pro yec- 
ción internac~onal?' 

-Sí, y o  veo que tenemos tres o cuatro 
grandes atletas, pero yo  siempre he co- 
mentado que los logros actuales no tienen 
ningún valor transcendental. Si se sigue 
en esta línea podremos llegar a tener atle- 
tas de gran calidad y llevar nuestro club a 
altas cotas. 

RAFAEL POVEDA Y PACO SALA 

-El problema económico es el más im-  M;, - g p  

portante. Hay semanas que llegamos a -- -e 

gastarnos ciento veinte mil pesetas entre 

HUMOR 

S A N T  J O A  - 

Vehículo en bache. 



ENTREVISTA A PEPE BRO TONS, 
SECRETARIO TECNICO DEL CL UB 

ATLETISMO COSTA BLANCA 

L progresivo auge del at let ismo en 
España es u n  hecho notorio y cono- 
cido por  todos los amantes, o sim- 

plemente aficionados, del deporte en ge- 
neral. El descubrimiento de nuevas figuras 
de este deporte, con  una importancia des- 
tacada n o  sólo en nuestro país sino tam- 
bién a nivel internacional, junto a una or- 
ganizada planif icacibn deportiva, son los 
principales causantes de este desarrollo. 

Es en  las escuelas de  atlet ismo donde se 
empieza a pulir el atleta, para pasar poste- 
r iormente a su decisivo y directo camino 
en la esfera de  la pista y e l  esfuerzo, Por 
todo  ello es elogiable la labor desempeíla- 
da por aquéllos que sacrif ican su t iempo y, 
a veces, su  propio bienestar e n  aras del 
engrandecimiento de  esta disciplina de- 
port iva. 

San Juan también participa en  la forma- 
cibn del buen atlet ismo español con  la 

CAMPANA 
MAYOR 

En homenaje a uno de los iniciadores de 
LLOIXA, que nos dejó apenas inic~ada 
nuestra andadura, Manuel Sánchez Bua- 
des, y de su libro ((Resumen histórico de la 
Villa de San Juan),, transcnbimos uno de 
sus textos. 

El dos de  enero de 1856 amanecib «ro- 
ta» la campana mayor de la parroquia sin 
saberse las causas. 

La nueva se fundid el 12 de marzo, e n  el 
«Hortet» de  la Iglesia, a cargo del fundidor 
Vicente Roses, de Adzaneta. Se bendijo el 
día 15  c o n  el nombre de Ana, siendo subi- 
da al campanario por los marineros de San 
Juan. Se estrenó y volteó por primera vez 
en la f iesta de San José, siendo cura don 
Juan Sancho. La nueva campana pesó 60 
arrobas, once más que la anterior, siendo 
recogido el metal  por entrega del vecinda- 
rio (5 .  * ) ,  las monjas (3 ." ) ,  Muchamiel 
( 1 . * 1 y el propio fundidor. 

Posteriormente, en la f iesta de San Juan 
del año 189 1, a las 6.00 de la tarde, se 
rompió de nuevo la campana, al t iempo 
que la procesibn atravesaba la calle del 
Mar. Tras laboriosas gestiones entre e l  pá- 
rroco don  Antonio Sánchez y al Alcalde 
'don Joaquin Sala Alernañ, con  el serio 
compromiso de los concejales don José 
Gosálbez, don Ricardo Seva y don José 
Sala, para allegar los fondos necesarios, 
se encargb nueva campana a la menciona- 
da  casa r ros es)^. 

El yugo o trucha de madera de la nueva 
campana se hizo en San Juan, en el taller 
de don José Gosálbez Gadea, siendo el he- 
rrero don Vicente Mora, con  su oficial. A 
esta nueva campana, bendecida la vispera 
de Corpus de 1893, se le impusieron los 
nombres (que aún ostenta) de Juana Jose- 
fa de la Paz, e n  memoria del patrón del 
pueblo (San Juan) del Santísimo Cristo y 
de la madrina doña Josefa Pérez, esposa 
del Alcalde don  Joaquin Sala. Los gastos 
se sufragaron con  aportaciones del pue- 
blo, Ayuntamiento y parroquia. curioso 
documento encontrado en el yugo de ma-  
dera de la ante-ior campana. 

aportación de canchas y ayuda al C.A. 
Costa Blanca, formado por muchachos de 
nuestra localidad, así como de Muchamiel 
y Campello. 

Por la importancia vigente de este club, 
cuyo auge va en aumento, consideramos 
oportuno ponernos al habla con  uno de sus 
principales responsables: Pepe Broróns; 

-Usted es una persona aún poco cono- 
cida, en proporción al trabajo realizado en 
el deporte comarcal; ¿podría hablarnos de 
quién es Pepe Brotóns, y de cuál ha sido 
su trayectoria deportiva? 

w 

-Por supuesto. Soy entrenador nacio- 
nal de atletismo, igualmente que profesor 
de educación física en el colegio ((El Salva- 
dor)) de Muchamiel, a la vez que imparto 
clases en la Escuela Municipal de Atlet is- 
m o  de San Juan y soy secretario técnico 
del C.A. Costa Blanca. Tengo 27 años, es- 
toy  casado y tengo dos hijos y nací en 

Campello, aunque m i  trabajo lo realizo 
más asiduamente en  San Juan y Mucha- 
miel. - 
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Abierto todos los dias de 10 a 22 horas. 
Ctra. de Valencia Km. 89 (San ~uan)  
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